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Com a renúncia de Dilma, Câmara
requer o retorno imediato de Walkinho

Nelson P. Duarte

Dilma Oliveira quando retirava seus pertences onde foi seu gabinete
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de Paraíso
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Surpreendidos pela renúncia da vice-
prefeita Dilma Aparecida de Oliveira
(matéria nesta edição), na sessão da
Câmara Municipal de segunda-feira
(19/10), o presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, requereu o
retorno imediato do prefeito Walker
Américo de Oliveira. Na mesma ses-
são a foi comunicada pelo prefeito que
ele se ausentaria de suas funções en-
tre os dias 15 a 25 de outubro.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

CÉDULAS FALSAS
Na última semana, em Paraíso alguns ven-

dedores de cartelas para o sorteio de brin-
des, se queixaram ter recebido dinheiro fal-
so na área central da cidade. A informação é
alguns jovens procederam a compra e paga-
ram com cédulas de R$ 50,00. Pelo menos
três vendedores amargaram prejuízos.

7 DIAS DEPOIS
Deu bochicho, o decreto expedido pelo

prefeito Walker Américo pelo qual delegou
competência a vice-prefeita Dilma Oliveira
para praticar alguns atos administrativos, ao
informar que no período de 15 a 25 deste
mês, estará ausente de São Sebastião do
Paraíso, em viagem. O decreto está datado
de 8 de outubro, mas foi protocolado no dia
15 por volta de meio dia, exatamente data
em que a vice-prefeita deveria assumir a
Prefeitura.

PRIORIZOU
Embora tenha se inteirado sobre o decre-

to no dia 15, quinta-feira passada, Dilma re-
nunciou ao cargo de vice-prefeita, segunda,
dia 19. A esta coluna ela explicou que assim
ocorreu porque aguardava parecer jurídico.
Dilma é candidata a vereadora, e se assu-
misse a Prefeitura por apenas um dia, esta-
ria inelegível para a Câmara Municipal. Dis-
se que preferiu priorizar a candidatura, de
vez que a campanha está em andamento.

CRITICADA
A renúncia de Dilma Oliveira motivou co-

mentários de vereadores na sessão de se-
gunda (19/10). O entendimento é que ela
deveria ter comunicado antes à Câmara. O
presidente Lisandro Monteiro opinou que
não havia necessidade de Dilma renunciar,
bastaria não ter assinado documentos. Não
se sabe se, no entanto, este é o entendi-
mento da lei que rege o assunto.

DE IMEDIATO
Walkinho, conforme comunicou à Câma-

ra, e consta em decreto municipal, por moti-
vo de viagem  se licenciou do cargo de pre-
feito do dia 15 até o próximo domingo, dia
25. Mas com a renúncia de Dilma a Câmara
entendeu que o cargo ficou vago, e decidiu
oficiá-lo para que reassuma imediatamente.
O Jornal do Sudoeste entrou em contato com
a assessoria do prefeito, e indagou qual o
ponto de vista do prefeito sobre esse
imbróglio.  Até o fechamento desta edição
não obtivemos resposta.

BOA NOVA
Estudo do Ministério da Ciência,

Tecnologia e Inovações aponta bons resul-
tados no tratamento da Covid-19, e pode
estar à frente em relação à comprovação
dos medicamentos capazes de reduzir a
carga viral. O estudo teve a participação de
1.575 voluntários, em sete cidades do país,
e os resultados foram anunciados em
Brasília pelo presidente Bolsonaro e o mi-
nistro Marcos Pontes. A medicação utiliza-
da é conhecida como Annita. O ministro foi
um dos voluntários da pesquisa.

NA FIEMG
O presidente da FIEMG, Flávio Roscoe,

recebe nesta quarta-feira, dia 21, às 14h00
o ministro de Minas e Energia, Bento
Albuquerque, para encontro empresarial na
sede da FIEMG em Belo Horizonte. O mi-
nistro fará a palestra “A energia e a minera-
ção e as suas contribuições para o desen-
volvimento de Minas Gerais e do Brasil”.

CONFIRMADO
O Supremo Tribunal Federal confirmou,

por unanimidade, que o eleitor não pode ser
impedido de votar, caso não tenha em mãos
o título de eleitor, sendo obrigatória somen-
te a apresentação de documento oficial com
foto.

COMO INVESTIR NO EXTERIOR COM POUCO
OPINIÃO

PAISAGENS
MINEIRAS

Jacuí 

Em bonita região monta-
nhosa do Sudoeste Mineiro,
a 417 quilômetros da capital
mineira - Belo Horizonte -
está a bicentenária Jacuí,
com 409,7 Km² de extensão,
de grande história, que per-
fila entre as primeiras cida-
des mineiras, assim como
Ouro Preto e Mariana. E nela,
o majestoso edifício do
Fórum Dr. Geraldo Ernesto
Coelho, um dos melhores da
região na era moderna, que,
por sinal, seria um projeto,
inicialmente para a cidade de
Poços de Caldas. Mas que,
graças à condescendência,
amizade e simplicidade do
jornalista, ex-funcionário do
Senado Federal e ex-Depu-
tado Federal, João Batista
Castejon Branco, da vizinha
Monte Santo de Minas, di-
ante de dois íntimos amigos
jacuienses, em Belo Horizon-
te, apresentou-lhes o projeto
e os questionou: para onde
vai? E os amigos: para Jacuí!
E veio.

A cidade investiu no tu-
rismo, em especial no turis-
mo rural, cujas portas se
abriram com a alvissareira
construção da BR-265, tre-
cho que a liga a São Sebasti-
ão do Paraíso - 30 quilôme-
tros Na época, possuía vári-
os pontos interessantes na
sua área urbana, como o
monumento da Árvore da
Forca; a Casa da Cultura, ins-
talada no prédio de 1784; a
capela réplica da lendária
Matriz do século XIX, aque-
la demolida por mãos desa-
visadas; e imponentes sedes

de fazendas, com seus sun-
tuosos e augustos casarões
centenários. Jacuí estava de-
cidida a ocupar seu espaço
de comunidade presente e
participativa, com seus gru-
pos de apoio nas área cultu-
ral e de assistência social, as
quais se estendiam à zona
rural através de Conselhos de
Desenvolvimento Sustentá-
vel.

Entretanto, nesse empuxe
inicial, houve um esfriamento
plural, descuidos das autori-
dades na manutenção de al-
guns projetos semiprontos,
como o Campo Agrícola (Sí-
tio Escola), ou na manuten-
ção de outros, como o pré-
dio da ex-cadeia pública, cuja
parte de suas grades forjadas
por escravos ainda está oculta
com um muro sem sentido
no primeiro piso, embargan-
do a utilização de algo atrati-
vo ao público visitador.
Como um arquivo histórico?

Sugestão. O monumento
da Árvore da Forca? O cen-
tenário sassafrás original re-
sistiu até quando deu. Mas
tombou literalmente! A natu-
reza insistiu e o sassafrás
brotou. Voltou e continua
sem cuidados... Merecia, pela
história, uma praça, com ban-
cos e outros atrativos natu-
rais ou culturais. A Jacuí de
hoje não precisa de promes-
sas. Vale apenas cuidar, e
com carinho, do bem co-
mum. 

Fernando de Miranda Jorge 

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí,/MG

fmjor31@gmail.com 
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Tiago Reis 

 
Existe uma mística de que o investimento em ações

é “coisa de rico”. Investir em ações no exterior então,
seria “coisa de mais ricos ainda”.  Mas, assim como é
falsa a ideia de que a bolsa de valores é para quem tem
muito dinheiro, o pensamento de que investir no exteri-
or é para poucos também não é verdadeiro. 

É fato que o investimento fora do Brasil já foi inaces-
sível e havia pouca informação disponível sobre o tema.
Mas vivemos um momento em que nunca foi tão fácil
fazer esse tipo de aplicação. Em agosto, por exemplo, a
Comissão de Valores Mobiliários (CVM) editou uma re-
gra facilitando o acesso de pequenos investidores a ati-
vos ligados a ações listadas em bolsas no exterior (BDRs).
Algumas classes de BDR’s até então eram exclusiva a
investidores qualificados, ou seja, que possuem R$ 1
milhão de reais ou mais de patrimônio ou que sejam
profissionais do mercado financeiro.

Para além da questão da acessibilidade, a aquisição
de ativos no exterior é essencial para a estratégia de
diversificação, especialmente em uma realidade de dis-
parada do dólar. Além da diversificação geográfica, in-
vestir em outros países permite uma diversificação
setorial, já que algumas empresas nem sequer possu-
em negócios de concorrência no Brasil. Atualmente, exis-
tem quatro possibilidades para o brasileiro se expor a
ativos internacionais  e muitas delas com valores mais
acessíveis que você imagina. Vamos a elas:

Abertura de conta em uma corretora americana: O
investimento direto em uma corretora americana é sem
dúvida a melhor forma de investir no exterior. Afinal de
contas, diferentemente do Brasil, as bolsas americanas
possuem empresas do mundo inteiro sendo negocia-
das. Além das ações, é possível adquirir ETFs (Exchange
Traded Funds) de diversos países.

Para comprar os ativos, basta ter a conta, enviar os
dólares para ela e, por fim, investir. Algumas corretoras
podem ser um pouco mais burocráticas que outras, mas
a vantagem é a infinidade de ativos e a alta liquidez.
Existem opções de diversos valores, inclusive, possibili-
dade de comprar lotes de ações fracionados.

Fundos de investimento no exterior: Outra forma de
investir no exterior se dá de forma indireta, por meio
do mercado financeiro brasileiro. Existem gestoras de
fundos que possuem carteira de ativos fora do País. O
processo propicia mais comodidade e menor custo —
já que os investidores apenas compram cotas desse
fundo, mas as taxas de administração podem ser al-
tas.

ETFs brasileiros: Outra forma de se expor à econo-
mias estrangeiras é a aquisição de ETFs para investi-
mento no exterior. Como já falamos aqui, os ETFs são
produtos negociados na bolsa que reúnem um conjunto
de ações em um mesmo ativo. Investir em um ETF de
ações no exterior tem o mesmo custo de comprar uma
ação ou fundo imobiliário, considerando na contagem a
taxa de corretagem da corretora de valores.

BDRs: Os BDRs são recibos de ações americanas
negociados no Brasil. Diferentemente das ações de
empresas negociadas nos Estados Unidos, os BDRs
negociados na bolsa brasileira possuem a cotação em
reais. A variação de preço desses ativos então, depen-
de da oscilação de preço da empresa na bolsa america-
na e também da cotação do dólar. Para se ter uma ideia
das possibilidades que o investimento no exterior te dá,
existem mais BDRs nos EUA do que ações de empresas
na bolsa brasileira.

(Hoje em Dia 13/10/2020)

Tiago Reis - Investidor há mais de 15 anos, fundador e CEO

da casa de análise financeira Suno Research.

Para fazer é simples
basta imaginação, permitir fluir
a alegria, dar rédeas à emoção
deixar o coração!
Cantar, correr, sorrir, pular, tudo
sem confusão, às vezes tropeçar,
falar de coisas gostosas, belas
para o ego massagear.
Olhar as estrelas e nelas se espelhar
captar suas luzes, seus brilhos
e nas nuvens voar...voar...sem nunca deixar de amar!
Faço versos, escrevo com o coração,
mas não sou poetisa não.
Nossa gente sofrida, cheia de sabedoria
e harmonia, isso sim que  é poesia!

Homenagem ao Dia do Poeta.
Zilmah Monteiro

                         Bailarina, professora

POESIA

LIONS CLUBE
CULTURAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000130/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000130/
2020, para AQUISIÇÃO DE PEÇA :VIRABREQUIM PARA MANUTENÇÃO
DE VEÍCULO MAQUINA CARREGADEIRA NEW HOLLAND 12 C PLACA
CAR -6042 A SERVIÇO DO SETOR DE ESTRADAS DO MUNICIPIO    –
INC Vll do Art.24 LF 8666/93". junto à empresa   CARLINHOS PECAS
PARA CAMINHOES LTDA, CNPJ N°   02.706.707/0001-43  NO VALOR
TOTAL DE R$ 4510,00(quatro mil quinhentos e dez reais ).  Itamogi 15 de
Outubro de 2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000131/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000131/
2020, , para   AQUISIÇÃO DE PEÇA PARA MANUTENÇÃO DE VEÍCULO
:FIAT DUCATO AMBULANCIA PLACA HMG-2736 A SERVIÇO DO
SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO    –INC Vll do Art.24 LF 8666/
93". junto à empresa    AMP COMERCIO E DISTRIBUIDORA , CNPJ N°
41.909.672/0002-82 NO VALOR TOTAL DE R$ 644,00( seiscentos e
quarenta e quatro reais ). Itamogi 20 de  Outubro de 2020. Ronaldo Pereira
Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000132/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000132/
2020, , para   AQUISIÇÃO DE BATERIA PARA MANUTENÇÃO DO
VEÍCULO :FIAT DOBLO AMBULANCIA PLACA PZN -2022 A SERVIÇO
DO SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO – INC Vll do Art.24 LF
8666/93".junto à empresa    COM.DE PECAS PARA TRATORES COSTA &
SILVA LTDA –ME , CNPJ N° 07.231.710/0001-71 NO VALOR TOTAL DE
R$ 250,00(duzentos e cinquenta reais ). Itamogi 20 de  Outubro de 2020.
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000133/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000133/
2020, para AQUISIÇÃO DE BATERIAS PARA MANUTENÇÃO DE
VEÍCULO: ONIBUS PLACA QOT-0669 A SERVIÇO DO SETOR DE
EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO –INC Vll do Art.24 LF 8666/93".junto à
empresa COM.DE PECAS PARA TRATORES COSTA & SILVA LTDA –
ME, CNPJ N° 07.231.710/0001-71 NO VALOR TOTAL DE R$ 1300,00(
um mil e trezentos reais ).  Itamogi 20 de  Outubro de 2020.  Ronaldo Pereira
Dias, Prefeito Municipal

Fórum Dr. Geraldo Ernesto Coelho

Prédio da ex-cadeia pública
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Nelson P. Duarte

Por João Oliveira

Surpreendidos pela renún-
cia da vice-prefeita Dilma
Aparecida de Oliveira (ma-
téria nesta edição), na sessão
da Câmara Municipal de se-
gunda-feira (19/10), o presi-
dente da Câmara, Lisandro
José Monteiro, requereu o
retorno imediato do prefeito
Walker Américo de Oliveira.
Na mesma sessão a foi
comunicada pelo prefeito que
ele se ausentaria de suas fun-
ções entre os dias 15 a 25 de
outubro.

Walkinho, em nota divul-
gada na noite de segunda,
após tomar ciência da renún-
cia de Dilma, afirmou que a
vice-prefeita já havia sido
comunicada sobre sua via-
gem.

De acordo com o prefei-
to, o comunicado à Dilma
ocorreu na quinta-feira pas-
sada (15/10), quando infor-
mou sobre sua ausência tem-
porária do Município “para
tratar de assuntos particula-
res, delegando a ela compe-
tência para assinatura e rece-
bimento de documentos ofi-
ciais da Prefeitura Municipal
de São Sebastião do Paraí-
so, a fim de garantir o regular
trâmite dos procedimentos
administrativos internos, vi-
sando principalmente a divul-
gação dos atos oficiais e efi-
ciência administrativa, con-
forme Decreto Municipal nº
5718/2020”.

Com a renúncia de Dilma, Câmara
requer o retorno imediato de Walkinho

Walkinho destacou ainda
que tomou “conhecimento à
distância” por meio de sua
assessoria, “que a vice-
prefeita protocolou carta com
pedido de renúncia na Pre-
feitura, com cópia para o
Cartório Eleitoral e para a
Câmara Municipal, alegando
incompatibilidade de exercí-
cio, de acordo com a LC 64/
90 e preceitos constitucio-
nais, uma vez que é candidata
ao cargo de vereadora nas
próximas eleições municipais.
Imediatamente após a renún-
cia da vice-prefeita, um ofí-
cio foi protocolado na Câma-
ra Municipal, para que seu
Presidente tome as medidas
legais cabíveis”.

Posterior a notícia da re-
núncia da vice-prefeita, que
foi protocolada na prefeitura
com cópia à Câmara Muni-
cipal e ao Cartório Eleitoral,
no dia 19/10, e lido em ple-
nário, a situação gerou
questionamentos durante a
sessão e causou estranheza
por parte dos vereadores.
Marcelo de Morais chegou a
questionar a ausência do pre-
feito que, para ele, estaria
descumprindo Lei Orgânica
uma vez que, segundo apon-
tou, não teria motivos justifi-
cáveis para se ausentar.

Todavia, a Lei Orgânica,
conforme frisou vereador
Jerônimo Aparecido da Sil-
va, prevê que o prefeito deve
pedir autorização para seu
afastamento do cargo em pra-
zo superior a 15 dias ou por

motivos de doença, o que não
vem ao caso, já que segundo
decreto publicado por
Walker Américo Oliveira, seu
afastamento se daria pelo
período de 10 dias por moti-
vos particulares. Na opinião
de Jerominho, a vice-prefeita
deveria ter assumido, e des-
tacou que o município não
poderia ficar sem chefe do
Executivo.

O vereador Vinício José
Scarano teceu duras críticas
ao afastamento do prefeito e
renúncia da vice-prefeita e
atribuiu situação a “jogo po-
lítico”. O presidente Lisandro
Monteiro, por sua vez, não
poupou palavras ao também
criticar a renúncia da vice-
prefeita, destacando que
Dilma de Oliveira não preci-
sava ter renunciado. “Era só
não ter assinado nenhum do-
cumento. É jogo baixo, está
se fazendo de vítima. Por que

somente agora veio com es-
sas conversas”, questionou.

O vereador Valdir do Pra-
do ressaltou que a situação
era séria, e que São Sebasti-
ão do Paraíso estava sem
chefe do Executivo Munici-
pal. “É lamentável, ela deve-
ria ter assumido o cargo. É
meu ponto de vista. É uma
irresponsabilidade de um ta-
manho que hoje, uma cidade
do porte de São Sebastião do
Paraíso, não tem quem res-
ponde por ela. É um absur-
do. É lamentável que ainda
estejamos vendo coisas des-
ta natureza”, disse.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, re-
quereu expedição de ofício
ao prefeito Walker Américo
Oliveira solicitando seu retor-
no imediato ao cargo. “Para-
íso não pode ficar a deriva
sem seu prefeito”, completou.
Por fim, Morais sugeriu que

em negativa ao requerimento
por parte do prefeito, que
fosse convocada sessão ex-
traordinária para votação de
revogação do decreto em
que Walkinho informa afas-
tamento de 10 dias.

CÂMARA

Questionada sobre a situ-
ação do município frente a
ausência de um chefe no Exe-
cutivo Municipal, a Câmara
Municipal informou que “di-
ante das informações recebi-
das pela Casa via ofício, tan-
to do afastamento do prefei-
to quanto da renúncia da
vice-prefeita, o presidente
Lisandro Monteiro, com
aprovação unânime do ple-
nário, expediu ofício reque-
rendo a volta imediata do
prefeito municipal para
reassumir o cargo.

“Desta forma, primando

pela segurança jurídica e so-
bretudo pela continuidade
dos trabalhos do Executivo
municipal, a volta imediata ao
posto de prefeito torna-se
obrigatória e irrecusável, para
que não haja consequências
graves na atual administração,
sob pena de responder pelos
atos de uma possível omissão
diante da responsabilidade
que lhe compete”, diz o do-
cumento endereçado ao Exe-
cutivo.

PREFEITURA

A reportagem do Jornal
do Sudoeste entrou em con-
tato com assessoria de comu-
nicação da Prefeitura solici-
tando um posicionamento a
respeito da atual situação do
município, e quais medidas
poderiam ser tomadas, mas
até o fechamento desta ma-
téria não obteve retorno.

Dilma Oliveira renuncia ao cargo
de vice-prefeita de Paraíso

A vice-prefeita de São
Sebastião do Paraíso, Dilma
Aparecida Oliveira, renun-
ciou ao cargo no final da tar-
de desta segunda (19/10). A
decisão foi tomada porque o
prefeito Walker Américo Oli-
veira pediu licença do cargo
por 10 dias. Dilma é cand-
idata a vereadora nas eleições
de 15 de novembro, e, caso
assumisse a Prefeitura duran-
te a ausência de Wal-kinho de
15 a 25 de outubro, ficaria
inelegível para a Câmara Mu-
nicipal, conforme pretende.

Dilma disse ter sido
comunicada do pedido de li-
cença do prefeito no dia 15,
quinta-feira passada, quando
o governador Romeu Zema
visitou São Sebastião do Pa-
raíso. “O ofício do prefeito foi
protocolado às 11h00 do dia
15, mas o decreto já estava
pronto uma semana antes,
desde o dia 8 deste mês”.
Walkinho pediu licença do
cargo por motivos particula-
res, para viagem.

Ao Jornal do Sudoeste,
Dilma Oliveira explicou ter
estranhado a atitude do pre-
feito, porque anteriormente
ele se afastou para fazer vá-
rias viagens, e ela não foi
convocada para assumir a
Prefeitura. Lembrou que no
ano passado quando a Câ-
mara Municipal decidiu pelo
afastamento dele, ela assumiu
apenas por um dia, porque
Walkinho viajou e amanheceu
em Belo Horizonte com o
pedido de reintegração.

“Estranhamente, agora
que estamos em período elei-
toral e sou candidata a
vereadora sou surpreendida
com esse pedido de licença.
Se fosse por um motivo real-
mente justo, de força maior,
eu entenderia, mas pelo visto

está mais para uma maldade.
Caso eu assuma por apenas
um dia, de acordo com a lei
eleitoral estarei inelegível. A
campanha está em andamen-
to, tenho compromisso com
meu partido, com eleitores, e
candidatos que integram o
grupo político. Resolvi dar
continuidade à campanha e
renunciar ao cargo de vice-
prefeita”, disse.

Dilma disse que também
tem enfrentado problemas de
saúde, e “não teria cabeça
para assumir o cargo de
prefeita”. Ressaltou que des-

de o início do mandato o que
havia sido combinado com o
prefeito Walker, ele não cum-
priu, isto desde a nomeação
de secretários. Lembrou sua
atuação como secretária mu-
nicipal de Desenvolvimento
Social, e que “por motivo de
retaliações sofridas”, deixou
a secretaria. “Continuei tra-
balhando voluntariamente e
desenvolvi um bom trabalho”,
afirma.

A renúncia ao cargo de
vice-prefeita, de forma
“irrestrita e irrevogável”, con-
forme explicou, somente

ocorreu no final da tarde por-
que aguardava parecer jurí-
dico.

Pela linha sucessória, com
a renúncia de Dilma o cargo
de prefeito durante o pedido
de licença de Walkinho de-
veria ser preenchido pelo pre-
sidente da Câmara Munici-
pal, Lisandro José Monteiro.
Ao Jornal do Sudoeste
Lisandro disse que o assunto
seria tratado durante a ses-
são da Câmara nesta segun-
da-feira (19/10). Até a con-
clusão desta matéria, ainda
não havia sido.
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Entretanto
Renato Zupo *

COVID FACTS
A OMS não ajuda muito a esclarecer inúmeros pontos ainda

controvertidos sobre a pandemia do Coronavírus e sua nova
cepa, a COVID 19. Mesmo assim, ao longo destes meses
podemos chegar a alguns fatos até aqui incontestáveis e que
aprendemos e descobrimos à duras penas e graças a bastante
sofrimento e mortes. Vamos a eles?

1. Até aqui, a pandemia da COVID é o acontecimento
negativo do século, e este nosso lamentável período de peste
será mencionado daqui a cem anos aos nossos bisnetos em
livros de história, que não serão mais livros, serão nuvens.

2. Ninguém conseguiu explicar porque o continente
africano, o mais pobre e atrasado, não possui surtos
contundentes de CORONAVIRUS, lá que há cidades bastante
populosas e com alta densidade demográfica, com baixo índice
de qualidade de água potável e com pouco esgoto canalizado.
Formulo hipóteses: a) lá há muita malária e a hidrocloroquina
é uma espécie de item da cesta básica dos africanos;  b) morre-
se lá de fome e de outras pragas mais rápido do que de COVID;
c) os testes e estatísticas e a imprensa como um todo são tão
atrasados que não conseguem reportar as mortes, e como
não há saúde pública de qualidade a não ser os Médicos sem
Fronteiras, simplesmente ficamos sem saber quem morreu
do quê quando. Escolha a resposta que achar mais adequada.
Eu aposto em um pouquinho de todas.

3. Em todo o mundo os cuidados sanitários tomados pelas
autoridades dos respectivos países fizeram com que menos
pessoas morressem em idêntico período de tempo. Assim, de
janeiro a julho deste ano morreram menos brasileiros do que
de janeiro a julho do ano passado. Isto se deve também ao
uso de máscaras e ao distanciamento social, menos bares
abertos e menos gente nas estradas, além de menos violência
nas grandes cidades. Morreram muitos de Covid, que o
distanciamento não resolveu, mas morreu muito menos gente
de outros males.

4. Na Itália, depois de alguma hesitação, todo mundo se
enclausurou e ainda assim foi uma carnificina. Na Suécia,
nada fechou hora alguma e pouquíssimas vítimas da COVID
morreram, o que demonstra que o Lock Down só funciona
para dar tempo para a saúde pública se equipar. Quando o
país já ostenta uma boa rede médico-hospitalar, não importa
o distanciamento social. Quando o fechamento não resolve a
saúde que é incorrigivelmente horrível, não adianta o
distanciamento.

5. O Brasil ainda vai pagar um preço altíssimo por abrir
bares, autorizar festas e eventos, e permanecer com escolas
fechadas. Sei que os professores se reinventaram com o ensino
à distância e que muitos pais jamais deixariam os filhos
retornarem este ano à escola, ainda que ela estivesse aberta,
mas não consigo entender porque o perigo é só em sala de
aula, e não nos parques temáticos, clubes, piscinas, praias,
shoppings e, agora, cinemas e teatros, todos abertos.

6. As mortes por Covid em declínio no mundo todo
salientam que as pessoas não morrem de Coronavírus, mas
com Coronavírus. O que as mata são outras comorbidades
ou simplesmente o mau atendimento médico hospitalar.

7. A imunidade de rebanho esperada por muitos não será
alcançada por aqui antes da vacina, porque ao contrário do
que se dizia no começo da pandemia o índice de contágio por
Covid é muito menor que o de outras doenças
infectocontagiosas, inclusive sua prima distante e mortífera,
a gripe espanhola. Apesar da deficiência de testagem na maioria
dos países do mundo, menos de 5% da população mundial
contraiu até aqui o Coronavírus nesta sua nova mutação. Fosse
sarampo ou catapora, sem vacinas teríamos muito mais
infectados.

8. O que matou muita gente no início da pandemia foi
aquela teoria furada de Thedros Adanom, da OMS e do
Henrique Mandetta, de só ir até o hospital com problemas
respiratórios. Mas eles devem ser perdoados: era o que a ciência
sabia até então, e havia receio de colapsar os sistemas de
saúde do mundo, aí sim matando mais pacientes com ou sem
Covid.  Quem morreu primeiro foi vítima muito mais desse
raciocínio que depois se mostrou equivocado do que do Corona
propriamente dito. Só depois é que se descobriu que, como
toda doença, a Covid tratada precocemente pode até não ser
só uma gripezinha, mas mata muito menos.

9. Do Brasil, os estados do Rio e de São Paulo foram os
que mais insistiram com o distanciamento social e com a
montagem de hospitais de campanha, e são eles também que
estão entre os campeões de óbitos por Covid. Quanto ao
distanciamento, não adianta nada se não servir para equipar a
saúde e evitar-lhe o colapso, como já vimos. Quanto aos
hospitais de campanha, não os definiria como mero marketing,
porque foram pensados quando ainda se esperava por
caminhões frigorífico de gente morta à cada esquina e caixões
empilhados em covas rasas. Depois é que se descobriu que a
boa e velha medicina preventiva conseguiria evitar inúmeros
óbitos e diminuir os danos decorrentes do contágio.

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Luiz Carlos Pais

Um ano após a criação
do município de São Se-
bastião do Paraíso, Sudo-
este Mineiro, pela lei provin-
cial no 1641, de 13 de se-
tembro de 1870, tomou pos-
se a primeira Câmara Mu-
nicipal, sob a presidência
do capitão José Aureliano
de Paiva Coutinho, membro
da extinta Guarda Nacional.
Como previa a legislação
daquele tempo, assumiu as
funções de agente executi-
vo (prefeito), participando
assim dos momentos inici-
ais da história do Poder Exe-
cutivo e Legislativo parai-
sense.

O município foi criado
por ato de transferência da
sede do antigo município
de Jacuí, berço dos vastos
domínios sulinos de Minas,
delimitados por terras
paulistas e pela margem
esquerda do rio Grande. O
dispositivo da “transferên-
cia da sede do município”,
usado pelos poderes pro-
vinciais desagradou algu-
mas autoridades de Jacuí,
porque viram o município
ser rebaixado à categoria de
distrito vinculado a um novo
centro político administrati-
vo que seria formado pelos
vereadores paraisenses
membros da primeira Câ-
mara Municipal. Em razão
das divergências geradas
pela referida lei, na parte
referente ao rebaixamento
do município de Jacuí à
condição de distrito, foi ne-
cessário passar quase um
ano para ocorrer a sua efe-
tiva aplicação.

O termo de instauração
da vila de São Sebastião do
Paraíso foi então redigido e

CRÔNICA HISTÓRICA
Capitão José Aureliano

de Paiva Coutinho

assinado, por volta das 14
horas, do dia 28 de agosto
de 1871, em cerimônia re-
alizada no sobrado localiza-
do na rua Pimenta de
Pádua, ao lado da Matriz,
cedido pelo seu proprietá-
rio, fazendeiro José
Theodoro de Souza, chefe
político e membro do
diretório local do Partido
Conservador. O prédio que
ainda existe na praça
Comendador José Honório,
foi cedido pelo fazendeiro
para sediar a câmara e a
cadeia pública, espaços
necessários para a instau-
ração da sede do município.
Posteriormente, o referido
prédio foi adquirido pelo fa-
zendeiro Thomé Pimenta de
Pádua.

Iniciava-se então uma
nova fase da história parai-
sense, tendo entre os seus
principais protagonistas o
capitão José Aureliano de
Paiva Coutinho, vice-presi-
dente da antiga Câmara
Municipal de Jacuí. Cidadão
conhecedor da legislação,
não teve dúvidas em diver-
gir da posição assumida
pelo coronel João Baptista
Carvalhaes, seu sogro e
presidente daquela câmara,
bem como por outras auto-
ridades daquela histórica
vila que se recusaram acei-
tar a inversão do estatuto
de sede municipal para dis-
trito. Razão pela qual, o ca-

ados de 1872, cerca de
seis meses após a instau-
ração da sede do município,
está entre as primeiras lo-
jas maçônicas mineiras, as-
sim como a de Passos,
ambas fundadas apenas
três anos após a de Ouro
Preto. Além do mais, naque-
le momento estava ocor-
rendo uma grave crise en-
tre o Império e a Igreja, co-
nhecida como Questão
Religiosa.

No contexto dessa crise
que marcou o início da de-
cadência do Império, o
capitão José Aureliano e os
demais 45 maçons parai-
senses não se intimidaram
em tomar firmes posições
contrárias aos interesses
da Igreja, naquele momen-
to, detentora do poder re-
gulador da religião oficial
do Império. Os documentos
que comprovam essa posi-
ção estão disponíveis no
Boletim do Grande Oriente
Unido, na Hemeroteca Digi-
tal da Biblioteca Nacional.
Devido a sua atuante parti-
cipação nesse momento da
história de São Sebastião
do Paraíso, o capitão José
Aureliano recebeu homena-
gem, em memória, com a
atribuição do seu nome a
uma conhecida via pública
da cidade, que contorno um
dos lados da acolhedora
Praça de Santa Rita, próxi-
mo ao centro da cidade.

pitão assumiu a tarefa de
liderar a transferência da
sede do município para
São Sebastião do Paraíso,
com apoio de João Baptista
Teixeira, antigo secretário
da câmara de Jacuí, que,
anos depois, assumiria o
cargo de escrivão de órfãos
da comarca criada no início
do período republicano.

Por vários anos, o capi-
tão José Aureliano exerceu
a profissão de advogado
prático (rábula) em São
Sebastião do Paraíso, bem
como atuou na política e em
outras instituições. Mesmo
sem ter cursado uma facul-
dade de Direito, tinha o co-
nhecimento exigido para
exercer advocacia em nível
limitado à primeira entrân-
cia. Estava autorizado a
exercer essa profissão, por
ter recebido uma “carta de
provisão” concedida por
autoridades da administra-
ção da justiça provincial. No
contexto das instituições
sociais, José Aureliano foi
um dos fundadores da pri-
meira loja maçônica parai-
sense, a Estrella Sul de Mi-
nas, constituída por 46
membros, em tempos de
fervorosas rivalidades com
a Igreja Católica. Foi ainda
o primeiro venerável da re-
ferida loja, sendo secretá-
rio da mesma João Antônio
de Almeida. Essa loja ma-
çônica, organizada em me-

Extrato do Boletim do Grande Oriente Unido e Supremo Conselho do Brazil:
Jornal Oficial da Maçonaria Brasileira, do Rio de Janeiro, de 1874

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo Administrativo nº 1670/2020. Modalidade: Leilão. Tipo licitatório:
Maior oferta. Leilão Oficial nº 001/2.020. Objeto: Leilão Oficial de
bens inservíveis pertencentes a Prefeitura Municipal de São Se-
bastião do Paraíso/MG. A abertura do leilão será realizada em duas eta-
pas, sendo online a partir do dia 22 de Outubro de 2020, através do site
“www.patricialeiloeira.com.br”  e simultâneo (Presencial e online
concomitante) no dia 09 de Novembro de 2020 às 10h00min. O edital
completo e as demais informações relativas ao presente Leilão encon-
tram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Pre-
feitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (035) 3539-7000
ou (035) 3539-7015, diariamente das 12h00min às 17h00min, onde pode-
rão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 20 de
Outubro de 2020. Marcoantonio Mosquetti da Silva. Presidente da Comis-
são Permanente de Licitações.

O ministro da Saúde, Eduar-
do Pazuello, anunciou, nesta
terça-feira (20), em reunião
com os 27 governadores dos
estados e Distrito Federal, que
assinou protocolo de intenções
para adquirir 46 milhões de
doses da Vacina Butantan -
Sinovac/Covid-19, em desen-
volvimento pelo Instituto Bu-
tantan. A ação é mais um pas-
so na estratégia de ampla ofer-
ta de vacinação aos brasileiros.
Somadas, as três vacinas – As-
traZeneca, Covax e Butantan-
Sinovac -  representam 186
milhões de doses, a serem dis-
ponibilizadas ainda no primei-
ro semestre de 2021, já a par-
tir de janeiro.

Segundo Pazuello, as doses
serão distribuídas a todo o Bra-
sil por meio do Programa Na-
cional de Imunizações (PNI),
que há décadas garante o su-
cesso das campanhas nacionais
de vacinação. “Temos a exper-
tise de todos os processos que
envolvem esta logística, con-
quistada ao longo de 47 anos
de PNI. As vacinas vão chegar

aos brasileiros de todos os es-
tados”, garantiu.  

Além destas doses, a par-
tir de abril, a Fiocruz deve co-
meçar a produção própria da
AstraZeneca e disponibilizar ao
país até 165 milhões de doses
durante o segundo semestre
de 2021. “Nossa estratégia
prio-riza a transferência de
tecno-logia – o que nos per-
mitirá produzir as vacinas no
Brasil”, destacou o ministro na
reunião com os gestores esta-
duais.

Como a Butantan-Sinovac
e a AstraZeneca estão em eta-
pas avançadas de produção –
ambas em fase III, quando são
testadas em milhares pessoas
– a previsão é de que a vacina-
ção comece em janeiro de 2021.
Para isso, no entanto, é impor-
tante ressaltar que elas devem
ser liberadas pela Anvisa e ter
eficácia e segurança garantidas
- conforme preconiza o Minis-
tério da Saúde. Primeiramen-
te, profissionais de saúde e gru-
pos de risco receberão as va-
cinas.

Brasil negocia aquisição de
46 milhões de doses contra a

Covid-19 com Instituto Butantan
Ministério da Saúde pretende reforçar estratégia de imunização – que já conta com

140 milhões de doses da AstraZeneca e Covax Facility; vacinação deve começar em janeiro

IMUNIDADE COLETIVA
De acordo com a Opas, a

vacinação de cerca de metade
da população pode ser sufici-
ente para o atingimento da imu-
nidade coletiva, ou seja, para
reduzir a um nível seguro a cir-
culação do vírus da Covid-19
no Brasil. Desta forma, o Go-
verno Federal oferecerá a va-
cinação de forma segura, mas
não recomendará sua obriga-
toriedade aos gestores locais -
respeitando o direito individual
de cada brasileiro. 

VACINA BUTANTAN
-SINOVAC/COVID-19
Além das vacinas já adqui-

ridas previamente (AtraZeneca
e Covax), o Governo Federal
assinou protocolo de intenções
para a compra de 46 milhões
de doses da Butantan-Sinovac,
após negociações com o Insti-
tuto Butantan. Para tanto, será
editada uma nova Medida Pro-
visória para disponibilizar cré-
dito orçamentário de R$ 1,9
bilhão. O Ministério da Saúde
já havia anunciado, também, o
investimento de R$80 milhões

para ampliação da estrutura do
Butantan – o que auxiliará na
produção da vacina.

O processo de aquisição terá
continuidade após aprovação e
registro do imunobiológico jun-
to à Anvisa - conforme prevê
o artigo 12 da Lei nº 6.360, de
23 de setembro de 1976. No
documento enviado ao Institu-
to Butantan, o ministro Pazu-
ello também solicitou todos os
documentos comprobatórios
dos ensaios clínicos já realiza-
dos e daqueles em andamento
referentes à Vacina Butantan-
Sinovac.

O Ministério da Saúde ain-
da acompanha mais de 200 es-
tudos referentes à produção
das vacinas contra a Covid-19
e não descarta novas aquisi-
ções, caso seja avaliado que há
esta necessidade. A prioridade
da pasta é entregar à popula-
ção brasileira, no menor tem-
po possível, uma solução se-
gura e eficaz para a doença e
não poupará esforços para tan-
to.

(Agência Saúde)
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O final de semana foi mo-
vimentado para socorristas do
2º Pelotão de Bombeiros Mili-
tares em São Sebastião do Pa-
raíso. Foram pelo menos cin-
co ocorrências entre os dias 16
e 18 de outubro (de sexta a
domingo) envolvendo aciden-
tes no perímetro urbano e, tam-
bém, em rodovias da região.
Em todas as ocorrências, algu-
mas vítimas foram socorridas
em estado grave.

Na sexta-feira, três aciden-
tes de trânsito terminaram com
vítimas apresentando sinais de
traumatismo craniano. O pri-
meiro deles, no cruzamento da
avenida Afonso Pena com a
Juscelino Kubstchek, a colisão
entre carro e moto deixou um

Acidente registrado na Rodovia Pedro Cerize.
Cinco pessoas ficaram feridas

Vítima de acidente na MG-050, no sábado, foi
socorrida e transporta a Itaú de Minas, onde reside

Vários acidentes são registrados pelo
Corpo de Bombeiros no fim de semana

motociclista de 26 anos ferido.
No local, bombeiros se depa-
ram com a vítima confusa, e
que apresentava escoriações
pelo corpo e com sinais de
traumatismo craniano, tendo
sido encaminhada para atendi-
mento na Unidade de Pronto
Atendimento (UPA).

No fim da tarde do mesmo
dia, às 17h47, na rodovia
Pedro Luiz Cerize, próximo ao
bairro rural dos Pimentas, o
condutor  perdeu o controle
direcional do veículo que saiu
da pista e deixando cinco pes-
soas feridas. Segundo informa-
ções do Corpo do Bombeiros,
o condutor afirmou que o aci-
dente aconteceu no momento
em que ele  acendia um cigar-

ro, caiu em uma vala e capo-
tou o veículo.

Quando bombeiros chega-
ram ao local as vítimas já se
encontravam fora do veículo,
tendo duas delas sido ejetadas
do carro durante capotamento,
sendo um idoso de 70 anos e
uma mulher, de 29. As demais
vítimas, de 32, 10 anos e 39
anos sofreram ferimentos, ten-
do sido atendidas por equipes
dos bombeiros e SAMU, e
transportadas para a UPA.

Fechando a sexta-feira,
bombeiros voltaram a registrar
um acidente envolvendo uma
motociclista. De acordo com
informações, a vítima, de 25
anos, que conduzia sua moto-
cicleta pela avenida Doutor
Delfim Moreira, no bairro
Lagoinha, sofreu uma crise
convulsiva vindo a cair da
moto. Ela foi socorrida apre-
sentando apenas escoriações
leves.

No sábado (17/10), por
volta das 17h, bombeiros fo-
ram acionados para prestar
atendimento em um acidente
envolvendo um veículo Onix
que teria saído da pista após
forte chuva. O caso foi regis-

trado na MG-050, próximo às
Três Fontes. De acordo com
bombeiros, o veículo, que se-
guia sentido Paraíso - Itaú de
Minas, teria capotado vindo a
cair em uma ribanceira. Ape-
sar da gravidade, a vítima, de
28 anos, sofreu apenas feri-
mentos leves e foi socorrida e
encaminhada a Itaú, onde resi-
de.

No domingo, por volta das
19h15, um novo acidente en-
volvendo um carro e uma bici-
cleta, deixou duas pessoas fe-
ridas, uma delas em estado
mais grave. O acidente foi re-
gistrado no cruzamento das
ruas Tenente José Joaquim
com a Doutor Jacinto Ferreira
Guimarães, no bairro São José,
próximo ao Senai.

Segundo informações do
Corpo de Bombeiros, duas ví-
timas estavam na bicicleta, uma
de 21 anos, que sofreu traum-
atismo craniano, escoriações e
ferimentos corte contusos, e a
outra, de 15, sofreu apenas
escoriações. Ambas foram so-
corridas à Santa Casa de Mi-
sericórdia, onde foram atendi-
das e, após observação, libera-
das.

FOTOS: Reprodução

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

O Tribunal Pleno do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais
(TJMG) se reuniu na tarde des-
ta segunda-feira (19/10) para
eleger os três membros do Mi-
nistério Público de Minas Ge-
rais (MPMG) que comporão a
lista tríplice a ser enviada ao
chefe do Executivo de Minas,
Romeu Zema. O governador
escolherá um deles para ocu-
par o cargo de desembargador
proveniente do quinto consti-
tucional.

Foi feita também a votação
para eleger um advogado para
completar a lista. Ele atuará
como juiz substituto no Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE),
com mandato de dois anos.

No primeiro escrutínio, in-
tegraram a lista tríplice o pro-
curador Franklin Higino Caldei-
ra Filho, com 81 votos, e a pro-
curadora Andrea de Figueiredo
Soares, com 64 votos. Em se-
gundo escrutínio, completou a
lista o promotor Geraldo Fer-
reira da Silva, com 54 votos.

Para o cargo de juiz da clas-
se jurista do TRE, o mais vo-
tado para complementar a lista
tríplice foi o advogado Arivaldo
Resende de Castro Júnior, com
54 votos. A escolha será feita

pelo presidente da República,
Jair Bolsonaro.

QUINTO
CONSTITUCIONAL

Previsto no artigo 94 da
Constituição de 1988, o quinto
constitucional é um dispositi-
vo que determina que um quin-
to das vagas dos tribunais bra-
sileiros seja preenchido por
advogados e membros do Mi-
nistério Público e não por juízes
de carreira.

A regra do quinto constitu-
cional aplica-se aos Tribunais
Regionais Federais (TRFs), aos
Tribunais de Justiça (TJs) de
cada estado e do Distrito Fe-
deral, ao Tribunal Superior do
Trabalho (TST) e aos Tribu-
nais Regionais do Trabalho
(TRTs).

Para se candidatar a uma
vaga destinada ao quinto, os
integrantes do Ministério Públi-
co precisam ter, no mínimo,
dez anos de carreira. Os advo-
gados, além de mais de dez
anos de efetivo exercício pro-
fissional, devem também pos-
suir notório saber jurídico e
reputação ilibada.

(Ascom TJMG)

Tribunal Pleno elege
membros do MP
para lista tríplice

Governador escolherá novo
desembargador proveniente

do quinto constitucional

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG                  www.sindijorimg.com.br

AGÊNCIAS DA COPASA REABREM
Foram reabertas 61 Agências de Atendimento ao Cliente da Copasa
no Estado, dentre elas, as agências de Ipatinga, Coronel Fabriciano
e Timóteo. Para isso ocorrer, nessa segunda-feira, 19, as unidades
tiveram que cumprir protocolos sanitários, além de estarem
impedidas de trabalharem com sua capacidade total de
atendimento, conforme divulgado pela Copasa. Em nota, a Copasa
informou que em razão da pandemia e com o objetivo de impedir
a aglomeração de pessoas, o atendimento vai ser feito mediante
agendamento prévio. (Diário do Aço- Ipatinga)

BEATIFICAÇÃO TEM DOCUMENTOS
Os últimos documentos que faltavam para o processo de
beatificação e canonização do salesiano são-joanense Dom
Antônio de Almeida Lustosa foram finalmente encontrados, entre
eles o atestado das ordens sacras menores, localizado em
Barbacena. Através de uma comissão específica, o processo
iniciado pela Arquidiocese de Fortaleza recebeu uma atualização
no dia 14/10, dia da comemoração mensal do Servo. O Promotor e
Colaborador do caso no Brasil, Padre Sérgio Lúcio Alho da Costa,
anunciou a conclusão da redação do documento oficial em que
se apresentam a vida e as virtudes evangélicas do bispo católico.
(Folha de Barbacena)

OAB SERÁ INAUGURADA EM ÁGUAS FORMOSAS
A presidente da 28ª Subseção da OAB/MG, Maria Beatriz Cunha
Cicci Neves anunciou que no dia 29 de outubro de 2020, às 16h30
vai acontecer a solenidade virtual de inauguração da 245ª
Subseção da OAB/MG, sediada em Águas Formosas, quando
também vai ocorrer a inauguração do Juizado Especial Federal
(JEF). O Juiz Federal, titular da justiça federal de Teófilo Otoni,
Lucílio Perdigão foi o idealizador do JEF Virtual. (Diário Tribuna-
Teófilo Otoni)

UNIVALE OFERECE REABILITAÇÃO PÓS-COVID-19
Pacientes que se recuperaram da Covid-19 e necessitam de
reabilitação fisioterapêutica podem agora contar com o serviço
completamente gratuito da Clínica Escola de Fisioterapia da
Univale, em Governador Valadares. O coronavírus causa uma
inflamação muito grande nos pulmões, afetando diretamente a
troca gasosa e, por isso, os pacientes podem entrar em falência
respiratória muito rapidamente. Grande parte dos pacientes

infectados apresentam leves sintomas ou até mesmo não os
desenvolvem. Entretanto uma parcela menor de pacientes evolui
para um estágio mais grave, necessitando de hospitalização e, em
alguns casos, de ventilação mecânica (VM). (Diário do Rio Doce-
Governador Valadares)

ARCOS TÊM ÍNDICE ABAIXO DA META
O Ministério da Educação divulgou os resultados do Índice de
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb) 2019, que é o
principal índice de qualidade da educação básica no Brasil. O
índice reúne, em um só indicador, os resultados de dois conceitos
igualmente importantes para a qualidade da educação: o fluxo
escolar e as médias de desempenho nas avaliações. A divulgação
foi feita no dia 15 de setembro. Em Arcos, o ensino médio registrou
um aumento em seu rendimento escolar, conseguindo uma boa
nota no Ideb 2019 e ultrapassando a meta estipulada. (Correio
Centro- Oeste- Arcos)

APAE COM SESSÕES DE CINEMA DRIVE-IN
A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae) de
Andradas vai realizar em novembro sessões de cinema drive-in
em parceria com o Cine Autorama e com a Prefeitura Municipal.
Ação vai disponibilizar aos andradenses nove sessões e os
ingressos já estão à venda. As sessões acontecem nos dias 6, 7 e
8 de novembro, quando a população vai poder acompanhar a
exibição de filmes de dentro de seus carros no Parque Municipal
da cidade. Vão ser três sessões em cada noite marcadas para as
19h, 21h e 23h. (Portal da Cidade- Andradas)

PREFEITURA FAZ PARCERIA PARA CIRURGIAS
A espera pela realização de cirurgias pelo SUS pode ser longa e,
para alguns pacientes, dolorosas. Assim, para reduzir a espera e
a fila por cirurgias, a prefeitura e a secretaria de Saúde de Mariana
fecharam uma parceria com a Santa Casa de Ouro Preto, que vai
realizar cirurgias ortopédicas nos pacientes que aguardam na
fila pelo atendimento. O prefeito Duarte Júnior divulgou um vídeo
nas redes sociais, no qual fala sobre a parceria. Diversos
pacientes de Mariana aguardam atendimento e vagas para
realizar seu procedimento. Essa ação já é aguardada há anos
pelos pacientes, que esperam por atendimento do estado e, por
problemas na própria gestão, não conseguem. (Portal da
Cidade- Mariana)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
14 de Outubro de 2020

página 6 Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

Projeto de Lei de autoria do
prefeito Walker Américo Olivei-
ra, que  deu entrada na Câma-
ra Municipal prevê a taxação de
prestação do serviço de inspe-
ção e fiscalização industrial e
sanitária dos produtos de ori-
gem animal no município. Se-
gundo o projeto, a taxa tem
como fator gerador a presta-
ção de serviço, pelo Município,
e o exercício do poder de polí-
cia legalmente atribuído, à Fis-
calização e Inspeção Sanitária
das atividades, entre elas vis-
toria do produtor, registro en-
tre outras.

De acordo com justificati-
va,  o prefeito Walkinho escla-
rece que a lei prevê no ordena-
mento jurídico do Município a
Taxa de Prestação do Serviço
de Inspeção e Fiscalização In-
dustrial e Sanitária dos Produ-
tos de Origem Animal em ra-
zão do disposto previsto em lei
que instituiu no Município o
Serviço de Inspeção Municipal
(SIM), que, segundo afirma,
representa uma grande con-
quista para a sociedade parai-
sense na medida em que trata
de questões de relevante inte-
resse público.

“É de responsabilidade do
Município promover todos os

Projeto de lei prevê taxação em serviços de
inspeção de produtos de origem animal

ASSCAM

meios necessários com vistas
a preservação da saúde huma-
na e do meio ambiente, facili-
tando a instalação e legalização
da agroindústria, grande gera-
dora de emprego e renda no
âmbito local. Contudo, a lei do
SIM, não trouxe no seu texto
as taxas necessárias para o fun-
cionamento do Serviço de Ins-
peção e Fiscalização Municipal,
salientando que a criação das

taxas é a última etapa para que
a Secretaria de Desenvolvimen-
to Agropecuário coloque o Ser-
viço de Inspeção Municipal em
funcionamento”, acrescenta.

De acordo com o prefeito,
o SIM proporciona para os
pequenos produtores e empre-
sários de produtos de origem
animal, a participação de con-
sórcios públicos, a possibilida-
de da venda regional de seus

produtos no mercado formal,
sendo, portanto, de suma im-
portância para os próprios pro-
dutores. “Também é importante
considerar o incentivo à
formalização dos estabeleci-
mentos que processam produ-
tos de origem animal, pois
pode-se citar como benefícios
à comunidade a ampliação da
renda do produtor rural, outras
oportunidades de negócios e

também a qualidade do alimento
processado pois, se fiscaliza-
do, terá reconhecida a sua ori-
gem e seu processamento”.

Walkinho finaliza ressaltan-
do que “pode-se obter um bom
incremento nas receitas muni-
cipais decorrentes do aumento
do comércio formal, o que ge-
rará aumento na arrecadação
de ICMS, sendo que outro im-
portante benefício é a melhoria
da qualidade sanitária dos ali-
mentos consumidos pela popu-
lação, o que influi na redução
dos atendimentos na rede de
saúde decorrente de infecções
alimentares e diminuição de ris-
co de aparecimento de doen-
ças com potencial epidêmico”,
completa.

MANIFESTAÇÕES

Após a leitura do projeto e
sua justificativa, a vereadora
Cidinha Cerize destacou que foi
realizado um trabalho muito
grande para a aprovação do
SIM, que “acreditava-se ser
bom para toda a cidade”. To-
davia, ressaltou que no seu en-
tendimento, para se ter o SIM,
o produtor teria que pagar uma
taxa a Prefeitura, passível de
correção monetária, juros e ins-
crição em dívida ativa na falta
de seu pagamento.

“Acredito que temos que

chamar todos os envolvidos, a
secretária de Desenvolvimen-
to Agropecuário para nos ex-
plicar melhor este projeto para
que se traga transparência para
todas as partes e entender o que
realmente seria mais uma taxa
aqui em nossa cidade”, com-
pletou.

O vereador Marcelo de
Morais justificou que seu voto
para a tramitação do projeto era
apenas para que este pudesse
ser deliberado pela Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação,
mas que por ele não passaria
pela Casa uma vez que, segun-
do afirmou, a aprovação do
SIM estava condicionada a ne-
nhum tipo de cobrança de taxa.
“Não serei favorável a este pro-
jeto”, acrescentou.

O vereador Vinício Scarano
lembrou que à época em que
participou de comissão que ins-
tituiu o SIM, que se existisse
alguma taxa, seria apenas no
que diz respeito a concessão do
SIM e que seria via decreto e
não como projeto de Lei. “É
um projeto que precisa ser
muito bem analisado para que
isso não fique nas nossas cos-
tas”, completou.

O projeto foi aprovado com
objeto de deliberação e enca-
minhado para as Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
e Educação e Saúde.

A Vigilância em Saúde re-
gistrou na tarde desta terça-
feira (20/10), 3 novos casos da
Covid-19 em São Sebastião do
Paraíso. Deste número, 820
casos são pessoas que já se
recuperaram da doença, 23
foram óbitos ocasionados por
complicações da Covid-19, 35
estão em isolamento domicili-
ar e 11 estão internados. Há
ainda 272 casos sendo acom-
panhados pela Vigilância, mas
que ainda não foram testados.

Os números representam

uma redução significativa em
relação aos novos casos que
vinham sendo registrados nos
últimos dias. De sexta-feira
(16/10) para sábado (17/10),
foram registrados sete novos
casos, e na segunda, (19/10),
um. Vale lembrar que aos do-
mingos e feriados o boletim
não é atualizado.

Em relação a ocupação
dos leitos da Santa Casa de
Misericórdia, na enfermaria
há 22 pacientes  dos quais 16
são do município e seis da

microrregião, representando
uma taxa de ocupação de
46,80%. Já na UTI há quatro
leitos ocupados: três paraisen-
ses e um paciente da micro-
rregião, representando uma
taxa de ocupação de 20%.

REGIÃO

Em Monte Santo de Mi-
nas, conforme últimos dados
divulgados pela prefeitura, já
são 136 casos confirmados da
Covid-19. De acordo com úl-

timos números divulgados pelo
município, cinco foram óbitos
ocasionados pela evolução da
doença, 128 já se recupera-
ram e três estão em isolamen-
to domiciliar. No total, o mu-
nicípio já notificou 556 casos
suspeitos da doença.

Em São Tomás de Aquino
são 58 positivos da doença. O
município notificou até esta
data 319 casos suspeitos. Dos
confirmados, 49 pacientes se
recuperam e três óbitos oca-
sionados por complicações da

doença. Atualmente, 13 paci-
entes estão em isolamento
domiciliar e três internados.

Em Itamogi, de acordo
com últimos números publica-
dos, são 79 casos confirma-
dos, dos quais 73 pacientes já
se recuperaram, três são re-
lativos a óbitos ocasionados
por complicações da doença
e os demais estão em isola-
mento. No total, 295 casos
foram notificados naquele
município.

Em Jacuí foram confirma-
dos 120 casos da doença, en-
tre os quais 89 pacientes já se
recuperaram e 24 estão isola-
dos, além de duas interna-
ções. O município registrou
ainda cinco óbitos ocasionados
por complicações da doença.

Paraíso registra 3 novos casos da Covid-19 e chega
a 885 confirmações: 820 já se recuperaram

Ainda, segundo os dados, 16
casos suspeitos estão sendo
investigados, tendo sido noti-
ficados no município 304 ca-
sos suspeitos da doença.

MINAS GERAIS

Em Minas Gerais, de
acordo com a Secretaria de
Estado de Saúde, nesta ter-
ça-feira (20/10), são 306.323
pacientes recuperados dos
338.107 casos confirmados
da Covid-19 em todo o Esta-
do.

Conforme os dados, 23.296
pessoas infectadas estão sen-
do monitoradas e, até o fecha-
mento desta matéria, 8.483
óbitos foram provocados por
complicações da Covid-19.

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Lisandro José Monte-
iro, solicitou que fosse envia-
do ao Governador do Estado
de Minas Gerais, Romeu Zema,
nota de repúdio pela forma
como ele, outros vereadores e
empresários foram tratados
por membros de sua equipe,
quando da visita a obra do as-
faltamento na estrada para
Guardinha no último dia 15 de
outubro. Lisandro, assim como
outros membros de Legisla-
tivo, foram barrados e não ti-
veram permissão para partici-
par de visita de Zema ao local.

Durante a sessão (19/10),
o presidente da Câmara lem-
brou que o Legislativo não foi
convidado para participar do
encontro em que estaria o Go-
vernador, e que posterior a isto
teria recebido ligação do secre-
tário de Comunicação do Go-
vernador, Rodrigo Freitas, em
que se desculpava pelo ocorri-
do. Lisandro destacou que,
quando o governador faz algu-
ma visita, o responsável pela
lista de convidados é o cerimo-
nial de quem o convida, não
tendo sido ele (Lisandro), en-
tre outros, autorizado a parti-
cipar.

De acordo com a moção,
"todos os vereadores foram
impedidos de acompanhar a
ilustre visita, sendo autorizados
apenas os representantes do
Executivo municipal. Vale des-

Câmara de Paraíso envia a Zema moção
de repúdio a membros de sua equipe

tacar que Vossa Excelência es-
tava acompanhado também do
deputado estadual Antônio
Carlos Arantes, atual vice-pre-
sidente da Assembleia Legisla-
tiva. Esta atitude totalmente des-
necessária causou um enorme
constrangimento aos represen-
tantes do Poder Legislativo e
consequentemente um enorme
desrespeito também com a Casa
Legislativa", ressaltou.

"Repudiamos tais atitudes,
visto que somos todos repre-
sentantes da população e da
mesma forma que sempre res-
peitamos Vossa Excelência, in-
clusive quando veio até esta
Casa Legislativa apresentar
suas propostas de Governo,
teve um tratamento digno que
qualquer cidadão merece. Por
fim, ressaltamos nossa profun-
da tristeza com todo o ocorri-
do e requeremos o devido res-
peito que esta Casa e seus re-
presentantes merecem", finali-
zou Lisandro Monteiro.

ASSCAM

Presidente da Câmara Lisandro José Monteiro
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E você foi uma delas.
Mais do que um professo-
ra, você foi uma pessoa
inspiradora. Quem teve o
privilegio de ser seu aluno,
não apenas aprendeu con-
teúdos, mas principalmen-
te aprendeu a gostar e que-
rer a aprender cada vez
mais. Como tinha talento
para envolver e ser envol-
vida.

Cativava os alunos e
trazia para uma realidade
da história, que de repen-
te já estavam compondo

Nosso abraço de agradecimento e parabéns
aos médicos pelo seu dia. De maneira especial
a todos os médicos aquinenses que longe de
sua terra natal cumprem bela e valorosa missão
de curar. O nosso abraço também aos planto-
nistas do Pronto Atendimento aquinense.

Há médicos do corpo e "médicos da alma".
Felizes os aquinenses que têm Drª.  Beatriz, Dr.
Francis e Dr. Bruno que reúnem as duas profis-
sões na prática da Saúde em nossa cidade.
Nossos anjos de plantão na terra. Parabéns.
Vida longa. Luz e Paz em suas vidas.

18 de outubro Dia do Médico

15 de outubro Dia do Professor

Professora Maria Cristima
Lima Rezende Esper

Homenagem Póstuma

Há pessoas que têm o poder de transformar as nossas vida
músicas, encenando o pas-
sado, parodiando, fazendo
do aprendizado uma brin-
cadeira de gravar o con-
teúdo.

Como companheira, foi
mais que colega de trabalho.
Acima de tudo, por trás des-
sa função que você desem-
penhou exemplarmente, esta-
va um ser humano admirável,
sempre disposta a apoiar e
orientar pessoalmente. Pala-
vras de gratidão serão sem-
pre escassas para quem deu
tanto de si mesma e de forma

IDEB - O Índice de
Desenvolvimento da
Educação Básica é cal-
culado com base no
aprendizado dos alunos
em português e matemá-
tica (Prova Brasil) e no
fluxo escolar (Taxa de
Aprovação) a nota do
IDEB da Escola Muni-
cipal Santo Tomás de
Aquino no ano de 2019
foi 6.2.

Focalizando a Educação de São Tomás de Aquino

Escola Municipal São Tomás de Aquino

tão constante. Em todas as
suas oportunidades, lutou
pela melhoria da educação
municipal.

Como supervisora peda-
gógica colaborou de maneira
apaixonante e dedicada para
o crescimento e autonomia
dos professores.

Sempre pronta a oferecer
uma palavra de incentivo,
compartilhava conhecimentos
de maneira ética e carinhosa,
era mais amiga do que chefe.
Deixou ensinamentos que nós
professores aplicamos em

nossa prática pedagógica que
jamais esqueceremos.

Como Secretaria de Edu-
cação Municipal lutou incan-
savelmente para um ensino de
qualidade. Buscou inovações
pedagógicas, almejando um
ensino que se comparasse as
melhores escolas da região.

Infelizmente, Deus escre-
veu outra história para você,
que a tirou do nosso conví-
vio, mas nunca dos nossos
corações. O seu dom foi for-
necer ferramentas para que
conseguíssemos pensar pela

nossa própria cabeça. E
isso é obra; é coisa de mes-
tre.

Muito obrigado pela sua
dedicação, paciência e ca-
rinho ao lecionar e pelo
companheirismo. Nós só
podemos agradecer por ter
feito parte das nossas vidas,
e tenha certeza de que tudo
o que aprendemos, vamos
levar por toda a nossa vida.
À nossa mestre, toda a nos-
sa gratidão e carinho!

PROFESSORA: Maria

Aparecida Guimarães Souza

Doutor Bruno Doutor Francis Doutora Beatriz

Ainda em tempo, neste mês de
outubro, parabéns aos queridos
professores especialmente aos de

São Tomás de Aquino. Nossos
queridos mestres do Ensino Mu-
nicipal e Estadual que fazem his-

tória em nosso município. A cada
um, nosso abraço de agradeci-
mento pela importância do traba-

lho que realizam na sociedade. O
mundo é mais rico pela sua signifi-
cativa participação.

Nota brilhante para a
escola aquinense sendo
que a projeção do resul-
tado IDEB - Brasil é de
5.7. Estado e Município
de 6.2.

Desta forma motivo
de comemoração. Para-
béns a toda equipe que
conduziu o trabalho com
empenho, dedicação, al-
cançando o sucesso.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
14 de Outubro de 2020

página 8 Jornal do Sudoeste

A cooperativa de crédi-
to Sicoob Paraisocred
está incentivando a cam-
panha de arrecadação de
leite em São Sebastião do
Paraíso, visando ajudar os
idosos acolhidos pelo
Asilo São Vicente de Pau-
lo.

Desde o início do mês,
o Asilo vem divulgando
em suas redes sociais a
campanha “Mais do que
uma doação, um ato de
amor pela vida”, que soli-
cita a doação de litros de
leite para a instituição.
Com o início da pande-
mia, o local não tem re-
cebido visitas e os pedi-
dos de doações de alimen-
tos, produtos de higiene e
de limpeza, têm sido fei-
tos de maneira online.

Para Maurício Mafra,
presidente do Sicoob
Paraisocred, participar de
uma campanha desse âm-
bito vai ao encontro a to-
dos os valores partilhados
pelo Sicoob: “Acredita-
mos que podemos sempre
crescer juntos, seja como
instituição financeira, seja
como comunidade. E é
por isso que resolvemos
abraçar essa campanha,
para levar não só alimen-
to a essas pessoas, mas
carinho, respeito e cola-
boração. Atitudes como
essa fazem a diferença”,
comenta.

Sicoob Paraisocred
cria campanha de

arrecadação de leite
Ação visa doações para o Asilo São Vicente de Paulo

Divulgação

Atualmente, o Asilo
conta com a presença de
58 moradores e tem
como meta arrecadar mil
litros de leite. As doações
podem ser feitas até o dia

23 de outubro, sexta-fei-
ra, nas agências do Sicoob
Paraisocred, em São Se-
bastião do Paraíso.

ENDEREÇOS:
• Rua Pimenta de Pá-

dua, 1438 - Centro
• Av. Zezé Amaral, 288

- São José
O QUE DOAR:
Litro de leite em ca-

ixinha.

Com produção estimada em
268,7 milhões de toneladas, o
Brasil deve ter uma produção
recorde na safra de grãos
2020/21. O levantamento divul-
gado pela Companhia Nacional
de Abastecimento (Conab)
apontou um volume 4,2% mai-
or que o recorde da safra 2019/
20, que totalizou 257,7 milhões
de toneladas de grãos. 

Os dados representam a in-
tenção de plantio dos produto-
res brasileiros para as princi-
pais culturas plantadas no país.
“Essa nova safra começa em
um cenário de preços muito
altos. Os produtores de uma
maneira geral estão motivados
a investir e a estimativa é que
tenhamos uma produção recor-
de”, pontuou o presidente da
Conab, Guilherme Bastos.

Os bons números estão
principalmente atrelados à pro-
dução da próxima safra de soja.
Com uma pequena porcenta-
gem do plantio já iniciado, a
expectativa de colheita é de
133,7 milhões de toneladas.
Assim, a projeção é de que o
Brasil se mantenha como o
maior produtor mundial de
soja. As cotações do grão se-
guem em alta em diversas pra-
ças do país. 

“A que se deve esse cresci-
mento esperado pela Conab, a
soja está prevista a continuida-
de do bom desempenho para a
temporada que se inicia respal-
dada pela forte demanda chi-
nesa, um campo favorável e os
preços em um bom patamar.
Criando um cenário onde os
produtores poderão investir
mais em um pacote tecnoló-
gico e melhores cuidados na
condução e manejo dos culti-
vos”, avaliou a analista da Mesa
Agro da Terra Investimentos,
Bianca Moura.

Já a colheita total de milho
deve atingir a maior marca da
série histórica 105,2 milhões de
toneladas, um aumento de
2,6% sobre a anterior. “O mi-
lho, além da rentabilidade po-
sitiva registrada em 2020, teve

crescimento de consumo do-
méstico. Isso se deve ao bom
desempenho esperado para o
setor de proteína animal no
mercado exportador para
2021”, ressaltou a analista. 

No acumulado deste ano o
algodão já tem 1,2 milhão de
toneladas exportadas, 1,2 ca-
minhando também para mais
um recorde nas exportações.

Além do crescimento da
produção, a área plantada tam-
bém se destacou no levanta-
mento. A estimativa é de um
crescimento de 1,3%, o que
corresponde a 879,5 mil hec-
tares a mais. Na safra de grãos
2020/21 o plantio deve ocupar
66,8 milhões de hectares.

A Conab estima que a área
ocupada com o cultivo de ar-
roz deve crescer 1,6%. Porém,
pode haver queda na produti-
vidade com uma redução de
4,2% no volume colhido por
hectare. Com isso, a produção
nacional de arroz será de
10,885 milhões de toneladas,
ajustada ao consumo previsto.

O feijão pode ter um peque-
no aumento na área plantada,
mas a produtividade também
pode recuar. Com base nos
dados atuais, a Companhia es-
tima produção semelhante ao
consumo. A produção de fei-
jão é distribuída em três safras,
assim, pode ter ajustes ao lon-
go do ano. A soma das três sa-
fras é esperada em 3,126 mi-
lhões de toneladas, o que re-
presenta redução de 3,2% em
relação à temporada passada.

PLANO SAFRA 
Em três meses, produtores

rurais, cooperativas e agroin-
dústria contratam R$ 73,8 bi-
lhões do Plano Safra 2020/2021
para financiar as atividades. O
valor representa 28% em rela-
ção ao mesmo período anteri-
or. Condições favoráveis no
mercado interno e externo, re-
sultantes do crescimento da
demanda e alta do dólar, expli-
cam resultados no crescimen-
to da demanda do crédito.

(Por Rafaela Gonçalves - Fonte: Brasil 61)

Brasil deve bater
novo recorde na safra

de grãos 2020/21
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Se o modelo dos processos produtivos, administra-
tivos ou comerciais do seu negócio contam com mais
de um ano, já está na hora de revisá-los. Estamos nos
referindo àquelas atividades recorrentes, que embo-
ra tenham começo, meio e fim, são reiniciadas ao final
de cada ciclo de desenvolvimento. Os processos são
compostos por etapas que precisam estar muito bem
definidas, seus resultados ser regularmente medidos
e as suas estratégias sempre aprimoradas. Com clare-
za sobre o que exatamente se espera obter em cada
setor, tudo fica mais fácil e menos estressante.

Imagine que o processo de vendas do seu negócio
seja formado por uma sequência de etapas como
posicionamento de marca, atração, conversão, relaci-
onamento, qualificação, venda, formalização, entrega,
pós-vendas e fidelização. Cada etapa tem seu próprio
objetivo, tarefas, abordagem, duração, responsável,
entre outras características, não é mesmo? Você pre-
cisa planejar para quem e como distribuir as etapas,
visualizar o andamento geral, avaliar o tempo e a qua-
lidade da resposta, ajustar o plano quando algo não
vai bem etc. Tudo isso não parece ser muito simples.

BENEFÍCIOS DO BPM
Estudos sobre melhoria da performance dos resul-

tados baseados na “modelagem de processos” surgi-
ram no início do século XX, mas foi na década de 90
que o termo “processo” se tornou um novo paradigma
da produtividade e cada vez mais o “Gerenciamento
ou Modelagem de Processos de Negócio”, expressão
mais conhecida no mundo corporativo pela sigla BPM,
que a representa em inglês, contribui para
profissionalização dos inúmeros processos que com-
põem os negócios, como compras, estoque, fabrica-
ção, vendas, entregas, devolução, faturamento, o que
exige do empresário o uso de tecnologia para
monitoramento sistemático e diminuição de erros e in-
consistências, por exemplo.

O BPM identifica as etapas de cada processo que
precisam de atenção, em cada momento em que a
empresa avança e exige reformulação para continuar
atendendo os objetivos desejados. Obviamente, um
modelo de processos elaborado para uma época de
instabilidade não tem perfeita aplicação num cenário
de crescimento e vice-versa, o que justifica a necessi-
dade de revisão frequente de todo conjunto.

REVISÃO E MAPEAMENTO DE PROCESSOS
Mas essa tarefa não precisa ser difícil. Conte com o

apoio de especialistas para melhorar o desempenho
da sua empresa em todos os processos, dos mais sim-
ples aos mais complexos. Torne todas as ações previ-
síveis, desenhadas, organizadas e efetivas, envolven-
do e treinando a sua equipe para que os seus resulta-
dos sejam cada vez maiores e consistentes.

Não importa o tamanho do seu negócio, fale com o
Idecorp, uma consultoria empresarial que há 20 anos
contribui para o progresso das empresas brasileiras.

Anote nosso número: (35)3197-1005 ou acesse
nosso site idecorp.com.br.

Até a próxima semana!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Como ampliar os
resultados da empresa

com a otimização
dos processos

O crescimento do seu negócio depende
de processos claros, enxutos e assertivos
para melhoria da qualidade, redução de

custos e ampliação da lucratividade.

Em novo esforço concen-
trado, nesta segunda-feira
(19), do Senado, para sabati-
nar e votar indicação de auto-
ridades, o líder do Democra-
tas, senador Rodrigo Pacheco
(MG), foi relator, na Comissão
de Infraestrutura (CI), de duas
indicações para agências regu-
ladoras.

Em sessão semipresencial,
por conta da pandemia do
coronavírus, o parlamentar
apresentou parecer favorável
aos nomes de Nairane Farias
Rabelo Leitão, para a Diretoria
do Conselho Diretor da Auto-
ridade Nacional de Proteção de
Dados (ANPD), e de Juliano
Alcântara Noman, para o car-
go de Diretor-Presidente da
Agência Nacional de Aviação
Civil (Anac). As indicações ain-
da precisam passar pelo plená-
rio, o que deve ocorrer na quar-

ta-feira (21), e, para serem efe-
tivadas, precisam da maioria
simples dos votos.

A análise das indicações es-
tava suspensa desde o início da
calamidade pública provocada
pela pandemia e tem sido reto-

No esforço concentrado, Pacheco relata
indicações para agências reguladoras

mada aos poucos. A primeira
semana de esforço concentra-
do ocorreu entre os dias 21 e
25 de setembro. Uma das sa-
batinas mais aguardadas, nes-
ta semana, é a do desembar-
gador Kassio Nunes Marques

para integrar o Supremo Tri-
bunal Federal (STF), após o
anúncio de aposentadoria do
ministro Celso de Mello. A ses-
são está prevista para esta
quarta, na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ).

Também serão apreciados,
pelos senadores, entre os dias
19 e 21 de outubro, nomes
para o Tribunal de Contas da
União (TCU), para a Comissão
de Valores Mobiliários (CVM)
e para a diretoria da Agência
Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa). “Temos tomado
todas as precauções necessá-
rias durante as sessões e, sem
sombra de dúvida, esses esfor-
ços concentrados têm sido pri-
mordiais para, mesmo em tem-
pos de pandemia, avançarmos
em pautas importantes para o
Brasil”, disse Rodrigo Pacheco.

(Ascom Sem. Rodrigo Pacheco).

Divulgação

Por João Oliveira

Voltou a tramitar na sessão
da Câmara Municipal desta se-
mana, projeto de lei de autoria
do prefeito Walker Américo
Oliveira que dispõe sobre a cri-
ação do Conselho Municipal de
Políticas sobre Drogas no mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso (CMPD SSP). A inten-
ção do projeto é a atualização
da legislação que, segundo
Walkinho, se encontrava com
a nomenclatura desatualizada
em relação ao que propõe a
Política Nacional sobre Drogas
e as diretrizes do Conselho Es-
tadual.

O projeto se encontrava em
estudo com a Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação,
que após reunião com equipe
técnica responsável por sua ela-
boração, deu parecer favorável
para sua tramitação, porém
sugeriu algumas emendas

Comissão apresenta emendas
ao projeto que institui Conselho

Municipal de Políticas sobre Drogas
modificativas, aditivas e su-
pressivas, que foram aprova-
das em plenário. A partir de
agora, o projeto deve retornar
para primeira e segunda vota-
ção, e, se aprovado, encami-
nhado para sanção do Prefei-
to.

Entre as emendas modifica-
tivas, a Comissão sugeriu que
o CMPD SSP apresente anual-
mente um plano Municipal de
prevenção tratamento fiscaliza-
ção e repressão ao uso e abuso
de substâncias psicoativas lí-
citas e ilícitas a ser divulgado
na comunidade. Sugeriu tam-
bém modificação no que tange
o comitê de recursos destina-
dos ao CMPD SSP.

Segundo a nova redação, “o
Poder Executivo providencia-
rá a estrutura física e designa-
rá servidores da administração
Municipal para implantação e
funcionamento do Conselho
sem prejuízo do suporte técni-

co e administrativo para o seu
funcionamento, os quais serão
ofertados pela Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento
Social, Secretaria Municipal de
Saúde, Secretaria Municipal de
Educação e demais segmen-
tos”.

A Comissão também pro-
pôs emenda modificativa sobre
a estruturação do conselho:
“Os integrantes do primeiro
mandato do CMPD SSP deve-
rão formular no máximo de 60
dias, e a conta da posse, o Re-
gimento Interno que deverá ser
homologado pelo prefeito atra-
vés de decreto”. Também fo-
ram sugeridas emendas
aditivas, entre elas que estabe-
lece um representante titular e
suplente da Câmara Municipal
para o Conselho. Além disto o
CMPD também providenciará
imediata instituição do RCMPD.

“O RCMPD são recursos
do Conselho Municipal de Po-

líticas sobre Drogas, fundo
que, constituído com base nas
verbas próprias do orçamento
do município e em recursos
suplementares, será destinado,
com exclusividade, ao atendi-
mento das despesas geradas
pelo CMPD SSP”.  De acordo
com emenda, o detalhamento
e gestão do recurso constará
do regimento interno do Con-
selho.

Foi apresentada, também,
emenda supressiva, sobre tre-
cho da lei que diz que “o man-
dato dos membros do Conse-
lho será exercido gratuitamen-
te, sendo considerada de rele-
vante interesse”. Por fim, a
Comissão de Finanças, Justiça
e Legislação emitiu parecer fa-
vorável ao projeto com as
emendas apresentadas. O pro-
jeto foi aprovado para a primei-
ra votação e deve retornar a
Casa para votação e sessão
próxima.

O Instituto Nacional da Pro-
priedade Intelectual (INPI)
aprovou a patente de Compo-
sições baseadas em nanopartí-
culas de própolis, processos de
obtenção e uso, desenvolvida
pela Embrapa Gado de Leite.
“A aprovação se deu após oito
anos de trabalhos e várias de-
fesas”, comemora Humberto
de Mello Brandão, pesquisador
da Embrapa e um dos invento-
res da tecnologia. A própolis
apresenta características far-
macológicas, tais como bac-
tericida, e ação contra vários
microrganismos, como o Sta-
phylococcus aureus, e pode ser
usado no tratamento da mastite
bovina.

A própolis é um antimi-

Nanopartículas de própolis desenvolvida
pela Embrapa para combater

infecções tem patente aprovada
crobiano natural produzido pe-
las abelhas e pode ser utilizado
em sistemas de produção or-
gânicos de leite. Brandão defi-
ne as nanopartículas de própo-
lis como “química verde”. Vis-
lumbramos a sua adoção prin-
cipalmente nas fazendas orgâ-
nicas, mas o produto pode ser
utilizado em qualquer sistema
de produção”, diz o pesquisa-
dor. Ele vai além: “Há possibi-
lidade de uso da tecnologia in-
clusive para outras espécies e
isso vai depender das empre-
sas que se disponibilizarem a
desenvolver os produtos”. A
própolis possui um efeito
sinérgico com o antibiótico,
tornando-o mais potente. “Nós
colocamos a Azitromicina den-

tro da nanopartícula de pró-
polis, um fármaco bacteriostá-
tico (que cessa o crescimento
das bactérias), com isso o
fármaco passou a ser bacteric-
ida em concentrações mais bai-
xas”, explica.

A produção de nanopartí-
culas se apresenta como uma
tecnologia vantajosa para
encapsulação e visa a libera-
ção controlada ou direcionada
da própolis e de outros com-
postos, potencializando sua
ação biológica. Para Brandão,
a grande vantagem das nano-
partículas de própolis é que
elas podem ser veiculadas em
água em vez de álcool. “O ál-
cool, como veículo, tem séri-
as limitações e sua administra-

ção na glândula mamária cau-
sa irritações. A Embrapa, em
conjunto com parceiros, já tes-
tou o produto em vacas e o
produto mostrou boa biocom-
patibilidade, não provocando
efeitos adversos”.

Há a possibilidade da pro-
dução de vários produtos com
as nanopartículas de própolis.
Brandão acredita que a tec-
nologia despertará o interesse
principalmente das empresas
que beneficiam a própolis. Os
estudos tiveram apoio da Rede
Agronano e suporte da área de
transferência de tecnologia da
Embrapa Gado de Leite.

(Rubens Neiva)

Embrapa Gado de Leite

Técnicos da Companhia
Nacional de Abastecimento
(Conab) iniciaram o trabalho de
pesquisa para atualizar as infor-
mações sobre a produção das
culturas de 3ª safra (feijão e
trigo) e as estimativas de plan-
tio das culturas da safra de ve-
rão no estado de Minas Gerais.
Os números e outras informa-
ções coletadas farão parte do

2º Levantamento da Safra de
Grãos e Fibras 2020/2021, re-
alizado pela Companhia em
âmbito nacional, com divulga-
ção marcada para o dia 10 de
novembro próximo.

A coleta está sendo feita de
forma presencial em pesquisas
de campo, e também remota-
mente, abrangendo as regiões
do Sul de Minas, Triângulo Mi-

neiro, Alto Paranaíba, Zona da
Mata, Central, Rio Doce, No-
roeste, Centro-Oeste, Jequiti-
nhonha/Mucuri e Norte de Mi-
nas. Ao todo serão consultados
90 municípios mineiros por
meio de produtores, cooperati-
vas, empresas de consultorias
do agronegócio, revendas, em-
presas de assistência técnica e
extensão rural, dentre outros. 

Conab dá início à coleta de
 dados para o 2º Levantamento

da Safra de Grãos
A pesquisa faz parte do

cronograma das divulgações
mensais dos Boletins de Safra
da Conab. Recentemente, os
técnicos da Conab também
passaram a registrar as infor-
mações de campo diretamente
em tablets, com envio simultâ-
neo para as bases da Compa-
nhia.

(por Gerência de Imprensa Conab)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1643

• TERRENO 180m² NO BAIR-
RO VILA SÃO SEBASTIÃO
COM UMA CONSTRUÇÃO
de 42m² ÓTIMO PARA CO-
MÉRCIO: Localizado na Rua
Sebastião José Chaves.  Pro-
posta somente interessados,
ctto (16)9.9123-1251/(16)
98825-4373

• VENDE-SE CASA PRINCI-
PAL: com 2 dormitórios, sala,
cozinha com dispensa, ba-
nheiro social, área de serviço
coberta, garagem coberta,
CASA DE FUNDOS: com 1
dormitório grande, cozinha,
banheiro, área de serviço co-
berta, na rua Capitão José
Aureliano, 1.028 – Centro. Tra-
tar com o proprietário (19)
98823-4492

• PROCURA-SE CASA P/
ALUGAR: Com 3 quartos, que
tenha garagem para dois car-
ros e portão eletrônico. Tratar
pelos tels (16) 9 9245-4018 ou
(16) 3702-5990.

• TERRENO: vende-se, terre-
no com salão comercial
397m², plano na av. Alemanha,
em frente ao Supermercado
São Marcos, R$ 180 mil, aceito
1 carro. Tratar com o proprie-
tário pelo fone (16) 99761-3972
(zap)

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL À AVENIDA JOSÉ
EDUARDO DE SOUZA, 359
BAIRRO SANTA CRUZ EM
JACUÍ: Local aprazível da ci-
dade. Cinco quartos com três
suítes e um banho social e
lavado; área de 1.357,54 m²
em dois terrenos unificados e
construção de 319,26 m². Re-
cuada com jardins; escritório
com lareira; três salas sendo
ligadas à duas varandas com
vista para a Serra de Ibituruna
e nascente do sol e da lua.
Garagem coberta para quatro
veículos, lavanderia. Tratar (35)
9.9971-1833.

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Siste-
ma de câmeras e alarme,
437,00 m² área construída.
Estacionamento (sob consul-
ta). Tratar pelo telefone
(35)3531-5101 ou (35)98857-
2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localiza-
ção, próximo a mercado, fei-
ra, farmácia, restaurante e
shopping. Área de 87 metros
quadrados úteis, contendo
dois quartos, dois banheiros,
sala e cozinha grande, rico em
armários, garagem. Tratar com
a proprietária pelo tel. 16
99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou tro-
co por casa em Paraíso, bem
localizada com casa, muita
água, 2 represas, pomar diver-
sificado e plantação de palmi-
to e eucaliptos. ALUGA-SE
PARA TEMPORADA DE FI-
NAL DE ANO E JANEIRO
PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• VENDE-SE TÚMULO DE GRA-
NITO COM DUAS CARNEIRAS:
Fone: (19) 98153-0069 Ana.

• VENDO ACORDEON SEMI-
NOVO MARCA BAILE, 80 BAI-
XOS, COM 5 REGISTROS (COM
NOTA FISCAL): TRATAR COM
AILTON – WHATSAPP (11)
99979-1891.

• ÁRVORES RARAS: Jequiti-bá
Rosa (100 mudas), Sama-úma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 30,00 cada. Tratar c/
Paulo 99211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra

nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar 9 9842-4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• PROCURO EMPREGO: sou for-
mando em BIOLOGIA e INFOR-
MÁTICA (Análise de Desenvol-
vimento de Sistema). Falar com
Hichard pelo fone 41 98792-
4171

• TÉCNICO EM ENFERMÁGEM –
CUIDADOR DE IDOSOS: enfer-
magem domiciliar com exce-
lência – Henrique Plat. Tratar
(35) 99262-4401 - whatsapp

• DONA CIDA CUIDADORA DE
IDOSOS: Tenho experiência e
ótimas referências. Cuido com
muito amor. Preciso trabalhar!
Whatsapp (35) 99811-6866.

• PRESTO SERVICOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: sou
técnica de enfermagem e pres-

OPORTUNIDADES

to todo tipo de sérvico relacio-
nados a área, banhos, curati-
vos, disponibilidade de horário,
acompanhamento domiciliar e
hospitalar. Tel: 98855-1702 fa-
lar com Grasiele

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  séries, Ensino Médio, Ves-
tibular e Concurso Publico.
Fale com Priscila. (35) 9177-
1308.

VENDO ACORDEON SEMINOVO MARCA BAILE, 80
BAIXOS, COM 5 REGISTROS (COM NOTA FISCAL).
TRATAR COM AILTON - WHATSAPP (11) 99979-1891.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS À VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 65.000,00 - Cód.: 1761
Área do terreno: 270m²

ALTO PARAISO R$ 72.000,00 - Cód.: 2097
Área do terreno: 250m²

ALTO PARAISO R$ 75.000,00 - -Cód.: 3346
Área do terreno: 250m²

CENTRO R$ 100.000,00 - Cód.: 2813
Área do terreno: 245m²

JARDIM ACAPULCO R$ 370.000,00 - Cód.: 1312
Área do terreno: 550m²

JARDIM COOLAPA R$ 160.000,00 - Cód.: 1549
Área do terreno: 300m²

JARDIM DAS HORTÊNCIAS R$ 25.000,00 - Cód.: 396
Área do terreno: 180m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 180.000,00 - Cód.: 2504
Área do terreno: 550m²

JARDIM ITAMARI R$ 50.000,00 - Cód.: 3024
Área do terreno: 250m²

JARDIM MEDITERRANEE R$90.000,00 - Cód.: 3098
Área do terreno: 250m²

JARDIM MEDITERRANEE R$110.000,00 - Cód.: 2558
Área do terreno: 373m²

JARDIM MEDITERRANEE R$85.000,00 - Cód.: 2664
Área do terreno: 275m²

LAGOINHA R$ 100.000,00 - Cód.: 3325
Área do terreno: 200m²

NASCENTE DO PARAISO R$ 65.000,00 - Cód.: 1511
Área do terreno: 270m²

PARAISO DO BOSQUE R$ 70.000,00 - Cód.: 3071
Área do terreno: 225m²

PARQUE BELVEDERE R$ 40.000,00 - Cód.: 2268
Área do terreno: 200m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 100.000,00 - Cód.: 993
Área do terreno: 300m²

SÃO JUDAS TADEU R$ 55.000,00 - Cód.: 3008
Área do terreno: 203m²

JARDIM CANADA R$ 65.000,00 - Cód.: 3129
Área do terreno: 193m²

JARDIM AMERICA VII R$ 100.000,00 - Cód.: 2779
Área do terreno: 250m²

JARDIM DANIELA R$ 80.000,00 - Cód.: 316
Área do terreno: 250m²

APARTAMENTOS À VENDA:

CENTRO R$ 550.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM BANHEIRO, GARAGEM PARA 1 CARRO.
ACABAMENTO DE QUALIDADE.

VILA RADAELLI R$ 190.000,00 - Cód.: 2442
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
PORCELANATO, TETO REBAIXADO COM LUZES DE LED. 01 VAGA DE
GARAGEM.

CENTRO R$ 420.000,00 - Cód.: 2516
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA DE
GARAGEM.

CENTRO R$ 350.000,00 - Cód.: 3169
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DESPENSA COM
WC., ASSOALHO E PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

LAGOINHA R$ 400.000,00 - Cód.: 3284
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM WC, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 1 CARRO.

JARDIM EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 2687
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM WC, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 1 CARRO.

JARDIM EUROPA R$ 200.000,00 - Cód.: 2085
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM COBERTA.EXCELENTE
ACABAMENTO, PORCELANATO, PISO LAMINADO, LUSTRES, SANCAS,
LUMINÁRIAS.

CENTRO R$ 200.000,00 - Cód.: 670
3 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH,
ÁREA DE SERV, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C. GARAG P/ 1
CARRO. PORTEIRO 24 HORAS.

CHACARAS À VENDA:

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 480.000,00 - Cód.: 878
Área do terreno: 2250m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COPA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO, AREA DE SERVICO, VARANDA, GARAGEM
P 2 CARROS.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 150.000,00 - Cód.: 1840
Área do terreno: 2250m²

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 - Cód.: 1610
Área do terreno: 2250m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, 01
BANHEIRO SOCIAL, POMAR.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 280.000,00 - Cód.: 1353
Área do terreno: 2250m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL. IMÓVEL
COM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO. ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 450.000,00 - Cód.: 2510
Área do terreno: 2250m²
PAV. INFERIOR: 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO,
PAV. SUPERIOR: SUÍTE, SALA C/ VARANDA.
 ACEITA CASA NO VALOR DE 150 MIL E CARRO NO VALOR DE 35 MIL
COMO PARTE DO PAGAMENTO.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 - Cód.: 1944
Área do terreno: 2250m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA E COZINHA CONJUGADA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA DE LAZER COM FOGÃO À
LENHA, POÇO COM PEIXES, POMAR DIVERSIFICADO.
ACEITA IMÓVEL ATE_200 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO, OU
TERRENO.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS
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Doutora em Ciências

Como limpar, programas
e energizar o seu cristal

Os cristais possuem a mais pura energia, uma vez que são
formados pela Terra, sendo resultantes da Natureza. Para es-
tarem completamente formados levam milhares de anos, e tam-
bém por esse motivo a sua vibração energética é elevadíssima.
Têm fortes propriedades curativas, sendo aproveitados desde
a Antiguidade para prevenir e tratar doenças e equilibrar
emoções.  Todo cristal acumula em si uma serie de energias
vinda de pessoas e ambientes, por isso é necessário fazer de
vez em quando (e principalmente assim que se compra) uma
limpeza energética. Assim, ele será descarregado e estará neu-
tro energeticamente para continuar atuando.

Inicie como a limpeza do cristal. Uma opção é a utilização
da água corrente natural; basta banhar os seus cristais em
água de cachoeira, do mar, da chuva ou dos rios (sem polui-
ção); deixando-os imersos até a sua vontade de retira-los.
Uma outra opção é a água com sal grosso; coloque algumas
pedrinhas em um recipiente com água e coloque os seus
cristais. Deixe repousar por algumas horas e depois enxá-
güe-os em água corrente para retirar o sal. Também poderá
realizar uma defumação; acenda o incenso de sua preferên-
cia e deixe que a fumaça dele passe por todas as faces do
cristal, pelo tempo que considerar necessário.

Após a limpeza, inicie a etapa da energização do cristal.
Esta etapa é importante, pois seria como se recarregasse as
baterias dele. A luz do sol, é uma ótima opção; deixar o seu
cristal exposto à luz do sol; prefira colocá-lo sobre a luz da
manhã, deixe com algumas horas, ou alguns minutos. Para
os amantes da noite, a luz da lua é uma ótima opção, pode
deixar o seu cristal tomar um banho de lua pela noite toda, de
preferência na lua crescente ou cheia. Contudo, se tem pos-
sibilidade, deixe o seu cristal na terra, pode ser de um vaso,
ou no chão; pois a origem deles é a terra, portanto, se
recarregam entrando em contato com ela.

Agora, com o cristal limpo e energizado, inicie o proces-
so de programação. Cada cristal atua em diversos campos
do nosso corpo físico e espiritual, por isso você precisa guiá-
lo para que ele trabalhe e alcançar o seu desejo através das
energias. Escolha um lugar bem calmo, com boa energia,
uma iluminação suave e de preferência sem ruídos que atra-
palhem sua concentração. Segure o cristal com a mão direita
e coloque-o na sua testa, em meio às sobrancelhas, feche os
olhos e mentalize com muita convicção apenas bons pensa-
mentos, muita energia positiva, transferindo essa energia para
o cristal. Vá repetindo mentalmente o uso que quer fazer do
seu cristal, como por exemplo: “Desejo que este cristal me
traga proteção”.  Este ritual deve durar pelo menos 10 minu-
tos, se for interrompido é preciso recomeçar.

Pronto. O seu cristal está limpo, energizado e progra-
mado. Usufrua dele, para o seu bem-estar.

RECEITAS DO GUARI
Carré Suíno

INGREDIENTES
1 kl de farinha de mandioca
3 kl carré suíno
5 dentes de alho amassados, cortados miúdo
1 copo de vinagre
1 copo de óleo, sal grosso
1 kl batatas miúdas, cozidas com casca
Manteiga

MODO DE PREPARAR
Tempere o carré com sal grosso e deixe marinar por
12 horas. Em seguida, coberto por papel alumínio, leve
ao forno por uma hora. Depois retire o alumínio e
retorne a assadeira ao forno, banhando com o molho,
até dourar. Descasque as batatas cozidas e frite (intei-
ras) em óleo bem quente, até dourar. Servir com arroz
branco e farinha de mandioca torrada em manteiga.
Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Equipe Leões do Fogo- 1ª Gincana do Lions

Rabugento, teimoso, teimo-
so e brilhante, esses adjetivos
definem bem a figura de Miche-
langelo Buonarroti, conhecido
apenas como Michelangelo.

Michelangelo nasceu em 6
de março de 1475 em Caprese,
em Valtiberina, perto de Arezzo,
de Ludovico di Leonardo
Buonarroti Simoni, podestà no
Castelo de Chiusi e Caprese, e
Francesca di Neri de Miniato
del Sera. A família era floren-
tina, mas o pai estava na cida-
de para ocupar o cargo políti-
co de podestà. Michelangelo
era o segundo filho, de um to-
tal de cinco filhos do casal.

Os Buonarroti de Florença
faziam parte do patriciado
florentino. Ninguém da família
havia feito carreira artística até
então.

Em 1487 desembarcou na
oficina de Domenico Ghirlan-
daio, um dos artistas florenti-
nos mais populares da época.

No entanto, ele não ficou lá
durante os três anos canô-
nicos, ele preferiu frequentar o
jardim de San Marco, uma es-
pécie de academia artística
mantida economicamente por
Lorenzo, o Magnífico, em uma
de suas propriedades no bairro
dos Médici de Florença. Aqui
estava parte do vasto acervo de
esculturas antigas dos Médici,
que jovens talentos, ávidos por
se aprimorar na arte da escul-
tura, puderam copiar, supervi-
sionados e auxiliados pelo an-
tigo escultor Bertoldo di Gio-
vanni, aluno direto de Dona-
tello. Os biógrafos da época
descrevem o jardim como um
verdadeiro centro de ensino
superior, talvez enfatizando um
pouco a realidade cotidiana,
mas é sem dúvida que a expe-
riência teve um impacto fun-
damental no jovem Michelan-
gelo.

Mchelangelo, como muitos
outros florentinos da época, fi-
cou fascinado com os sermões
do frei Savoranola, conven-
cendo o jovem artista da ne-
cessidade de uma reforma na
Igreja Católica, fato que gerou
muitas lutas internas no psi-
quismo do artista.

Em 1496 Michelangelo che-
gou a Roma, cidade que mais
tarde lhe deu notoriedade e
fama.

Jean de Bilhères de La
Groslaye, embaixador de
Carlos VIII junto ao Papa Ale-
xandre VI, encomendou a pri-
meira grande obra de Miche-
langelo, então com vinte e dois
anos, a Pietà agora em exibi-
ção na Basílica de São Pedro
no Vaticano.

O grupo, altamente inova-
dor no que diz respeito à tradi-
ção escultórica tipicamente
nórdica da Pietà, foi desenvol-
vido com uma composição pi-
ramidal, tendo a Virgem como
eixo vertical e o cadáver de
Cristo como eixo horizontal,
mediado pela cortina maciça. O
acabamento dos detalhes foi

levado a cabo ao extremo, de
forma a conferir ao mármore
efeitos de maciez translúcida e
cerosa. Ambos os protagonis-
tas mostram uma idade jovem,
tanto que parece que o escul-
tor se inspirou na passagem de
Dante “Virgem Mãe, Filha de
teu Filho.

Em 1501 Michelangelo já
havia retornado a Florença,
para necessidades pessoais.

Em 16 de agosto de 1501,
a Opera del Duomo em Floren-
ça, por exemplo, confiou a ele
uma estátua colossal de Davi
para ser colocada em um dos
contrafortes externos localiza-
dos na área da abside da cate-
dral.

Apesar da dificuldade,
Michelangelo começou a traba-
lhar no que foi chamado de “o
Gigante” em setembro de 1501
e concluiu a obra em três anos.
O artista abordou o tema do
herói de uma forma inusitada
em relação à iconografia dada
pela tradição, representando-o
como um homem jovem e nu,
com uma atitude serena mas
pronto a reagir, quase simboli-
zando, segundo muitos, o nas-
cente ideal político republica-
no. , que via no cidadão-solda-
do - e não no mercenário - o
único capaz de defender as li-
berdades republicanas.

Foi provavelmente Giuliano
da Sangallo quem contou ao
Papa Júlio II Della Rovere, elei-
to em 1503, sobre os incríveis
sucessos florentinos de Miche-
langelo. Na verdade, o Papa
Júlio havia se dedicado a um
ambicioso programa de gover-
no que entrelaçava firmemente
política e arte, cercando-se dos
maiores artistas vivos (incluin-
do Bramante e, mais tarde,
Rafael) com o objetivo de re-
tornar a Roma e sua autorida-
de a grandeza passado imperi-
al.

Chamado a Roma em mar-
ço de 1505, Michelangelo ob-
teve a tarefa de criar um se-
pultamento monumental para o
papa, a ser colocado na galeria
(em fase de conclusão) da
Basílica de São Pedro.

O trabalho de seleção e ex-
tração dos blocos durou oito
meses, de maio a dezembro de
1505.

Naquele período Michelan-
gelo pensou em um projeto
grandioso, de esculpir um
colosso na própria montanha,
que pudesse guiar os marinhei-
ros; um projeto ambicioso que
nunca pôde ser concluído na
íntegra, também devido a con-
flitos com o Papa, mas que deu
origem a outra obra extraordi-
nária do artista, Il Mosè hoje
em San Pietro in vincoli.

Júlio II decidiu imediata-
mente contratar o artista para
um novo empreendimento de
prestígio, a redecoração da
abóbada da Capela Sistina.

o artista conseguiu expan-

dir o programa iconográfico,
contando a história da huma-
nidade “ante legem”, isto é, an-
tes que Deus enviasse as Tá-
buas da Lei: em vez dos Após-
tolos colocou sete Profetas e
cinco Sibilas, sentados em tro-
nos ladeados por pilares que
apoiar o quadro; este último
delimita o espaço central, divi-
dido em nove compartimentos
pela continuação dos membros
arquitetônicos nas laterais dos
tronos; esses compartimentos
representam episódios do Gê-
nesis, dispostos em ordem cro-
nológica a partir da parede do
altar: Separação da luz das tre-
vas, Criação das estrelas e
plantas, Separação da terra das
águas, Criação de Adão, Cria-
ção de Eva, Pecado original e
expulso do paraíso terrestre, o
sacrifício de Noé, o dilúvio
universal, a embriaguez de
Noé; nos cinco compartimen-
tos que superam os tronos o
espaço se estreita dando lugar
a Ignudi que segura grinaldas
com folhas de carvalho, alusão
à família do papa, que é Della
Rovere, e medalhões de bron-
ze com cenas do Antigo Testa-
mento; nas lunetas e velas es-
tão as quarenta gerações dos
Ancestrais de Cristo, tiradas do
Evangelho de Mateus; final-
mente nos pendentes angulares
há quatro cenas bíblicas, que
remetem a tantos eventos mi-
lagrosos em favor do povo elei-
to: Judite e Holofernes, David
e Golias, Castigo de Aman e a
Serpente de bronze. O conjun-
to está organizado numa com-
plexa festa decorativa, que re-
vela as suas incontestáveis
aptidões também no domínio
da arquitectura, destinada a re-
velar-se plenamente nas últimas
décadas da sua actividade [54].

O tema geral dos afrescos
da abóbada é o mistério da Cri-
ação de Deus, que atinge seu
auge na realização do homem
à sua imagem e semelhança.
Com a encarnação de Cristo,
além de redimir a humanidade
do pecado original, chega-se ao
cumprimento perfeito e último
da criação divina, elevando o
homem ainda mais a Deus.
Nesse sentido, a celebração da
beleza do corpo humano nu.
Além disso, a abóbada celebra
a concordância entre o Antigo
e o Novo Testamento, onde o
primeiro prefigura o segundo,
e a predição da vinda de Cristo
em hebraico (com os profetas)
e pagão (com as sibilas).

O trabalho finalmente ter-
minou com Paulo III.

Clemente VII o encarregou
de decorar a parede posterior
da Capela Sistina com o Juízo
Final, mas ele nem teve tempo
de ver o início da obra, pois
faleceu poucos dias após a che-
gada do artista a Roma. En-
quanto o artista retomava o
sepultamento do Papa Júlio,
Paulo III foi eleito para o trono

papal, que não só confirmou a
atribuição do Julgamento, mas
também nomeou Michelangelo
pintor, escultor e arquiteto do
Palácio do Vaticano.

Paulo III, como seus pre-
decessores, foi um cliente en-
tusiasta de Michelangelo [65].

Com a transferência para o
Campidoglio da estátua eques-
tre de Marco Aurélio, símbolo
da autoridade imperial e por ex-
tensão da continuidade entre
Roma imperial e papal, o papa
encarregou Michelangelo, em
1538, de estudar a reestrutu-
ração da praça, centro da ad-
ministração civil Romano des-
de a Idade Média e em estado
de decadência.

Michelangelo continuou a
trabalhar incansavelmente ao
longo de sua longa vida, foi só
trabalhando que o Gênio foi ca-
paz de acalmar seus tormen-
tos interiores.

Entre 1546-1564 cuidou da
Basílica de São Pedro.

Demoliu peças feitas pelos
seus antecessores e, respeitan-
do a simetria perfeita do proje-
to Bramante, introduziu um
eixo preferencial na constru-
ção, assumindo uma fachada
principal protegida por um pór-
tico composto por colunas gi-
gantes (não construídas). Para
a maciça estrutura da parede,
que deveria percorrer todo o
perímetro da fábrica, concebeu
uma única encomenda gigante
com pilastras coríntias com
sótão, enquanto no centro do
edifício construiu um pandei-
ro, com colunas acopladas
(certamente de autoria do ar-
tista), sobre o qual estava a
cúpula nervurada hemisférica
terminada em lanterna foi le-
vantada (a cúpula foi concluí-
da, com algumas diferenças em
relação ao modelo original pre-
sumido, por Giacomo Della
Porta).

Em 18 de fevereiro de 1564,
quase 89, Michelangelo mor-
reu em Roma, em sua modes-
ta residência na Piazza Macel
de ‘Corvi (destruída quando o
monumento a Vittorio Emanu-
ele II foi criado), assistido por
Tommaso de’ Cavalieri. Diz-se
que até três dias antes ele ha-
via trabalhado na Rondanini
Pietà [65]. Poucos dias antes,
em 21 de janeiro, a Congrega-
ção do Concílio de Trento ha-
via decidido cobrir as partes
“obscenas” do Juízo Final.

Michelangelo influenciou
toda uma geração de artistas,
sua maestria nunca foi iguala-
da tão bem quanto seu gênio.

Brilhante, atrevido e de be-
leza sóbria, este é o retrato da
terceira personagem da qual fa-
laremos na próxima semana, é
Raffaello Sanzio, um artista bri-
lhante que em poucos anos de
vida fez uma geração se apai-
xonar por cujo funeral varreu
toda a cidade de Roma

Ciaoooo

Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano

O Lions Clube de São Sebastião do Paraíso, sob a Presidência
da Cal Paula Ângela Amaral Cauduro Lauria, está realizando a
1ª Gincana para arrecadação de alimentos com foco maior nos
itens: Arroz, óleo, leite e macarrão. Outros tipos de alimentos
não perecíveis serão muito bem recebidos.

A equipe Leões do Fogo esteve na TV Sudoeste e vem
agora, através desse conceituado Jornal do Sudoeste, pedir

para as pessoas que desejarem ajudar os menos afortunados
através da nossa iniciativa, que já agradecemos antecipadamente
e aproveitamos para  comunicar que existem dois postos de
recolhimento para a Equipe Leões do Fogo: Sorveteria
Spósito (no calçadão) e TV Sudoeste.

O encerramento será dia 24, na sede do clube e em breve,
traremos a público o resultado da nossa campanha.


